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A recuperação esperada da economia que não se con-
cretizou no semestre e as ameaças de voltar para a re-
cessão têm afastado os investidores do mercado imobi-
liário por toda a região e as unidades que estão sendo 
vendidas são para pessoas em busca da casa própria. 
Dinheiro mais escasso para financiamentos também 

contribui para que contratos não sejam fechados. 
Estima-se que somente nos maiores municípios do 
oeste existam mais de dez mil imóveis à venda, mui-
tos fechados há meses. Em Cascavel, apesar destas 
condições, os preços não baixaram, diferente de Foz 
do Iguaçu, onde a retração já chega aos 15%. l Oeste 5

MOMENTO É OPORTUNO A INVESTIDORES OU PARA QUEM ESTÁ CAPITALIZADO, EM BUSCA DA CASA PRÓPRIA

Mercado trava com mais  
de dez mil imóveis à venda

AÍLTON SANTOS

Viatura na 
contramão
na 163

Relator da reforma conclui hoje o seu voto,
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Um grave acidente registrado no início da tarde de ontem deixou um morto e um ferido na BR-
163, entre Toledo e Marechal Cândido Rondon. Uma viatura da Polícia Rodoviária Estadual que 
trafegava na contramão no trecho duplicado bateu de frente contra um carro e se chocou contra 
um terceiro veículo. Uma das condutoras morreu no local. O policial que dirigia a viatura não se 
feriu. Havia muita neblina no momento do acidente. l Geral 9
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A Segunda Turma

Em novos tempos deve-se 
ter novas práticas

Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
27 de junho 
de 1992

A manobra jurídica do ministro 
Gilmar Mendes esta semana du-
rante o julgamento de dois habeas 
corpus da defesa do ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva quase deu 
cer to. Por muito pouco Lula não 
conseguiu a l iberdade. 

Mendes, que tem fama de conce-
der a liberdade a presos pela justiça 
em instâncias inferiores, desta vez 
deu impressão que mais era advo-
gado de defesa do que um julgador. 
Ele sugeriu que Lula ficasse solto 
enquanto o Supremo não concluísse 
o julgamento do seu segundo pedido 
de habeas corpus. Mas a Segunda 
Turma optou, por três votos contra 
dois, por manter Lula preso. 

Em setembro sim Lula poderá dei-
xar a prisão, quando já terá direito de 
pedir progressão de regime para o se-
miaberto. Poderá ainda converter o 
semiaberto para prisão domiciliar.

Contudo, uma segunda conde-
nação assombra o ex-presidente. 
Antes da progressão de regime ele 
pode ser condenado em segunda 
instância no processo do sítio de 

Na Capital fala-se muito em Me-
nos Brasília, Mais Brasil. Faz-se ne-
cessário então que assuntos rele-
vantes ao País passem a deixar de 
ser pensados simplesmente como 
politicamente corretos e comecem a 
ser pensados como economicamen-
te corretos, e porque não, sanitaria-
mente responsáveis.

É necessário refletir agora o que é 
economicamente melhor para o Bra-
sil e não o politicamente melhor. Na-
turalmente, a política tem que existir 
e continuar, e se faz necessária numa 
democracia, mas hoje é indicada me-
nos mão política e mais mão econô-
mica. É preciso pensar naquilo que é 
melhor financeiramente para o País, 
especialmente neste momento em 
que passa por uma de suas piores cri-
ses de desemprego da história.

Um dos temas que ilustra esse pro-
blema é a grande discussão da Canna-
bis no Congresso Nacional. A questão 
deve gerar ainda mais conflitos, uma 
vez que alguns políticos estão quase 
se digladiando por razões ideológicas 
e políticas neste momento.

Contudo, não se pode esquecer 
que o mundo está com o CBD (Can-
nabidiol) em pauta por razões muito 
maiores: soluções jamais consegui-
das em algumas doenças que atin-
gem crianças, como a epilepsia, e 
idosos, como o Parkinson. Essa pau-
ta, portanto, precisa ser bem discu-
tida e analisada por todos, porque é 
um momento importante.

A cannabis de algum modo foi libe-
rada em vários países da Europa e in-
clusive nos Estados Unidos, sob diver-
sas formas como o uso medicinal e re-
creativo. Não se pode ter, deste modo, 
uma visão simplista de um problema 
complexo, que tem várias vertentes.

A descriminalização da Cannabis 
há anos tem sido discutida nas vá-
rias esferas do governo. Muitos es-
pecialistas em questões legais e le-
gislativas, como nós, acreditam que 
apesar de forças conservadoras con-
tra, inclusive de autarquias federais, 
o Congresso Nacional deve decidir 
pela liberação para uso medicinal.

Avançamos a partir da última terça-
-feira, 11 de junho, quando a Anvisa 
aprovou duas propostas de RDC (Reso-
luções da Diretoria Colegiada) que po-

Nos últimos anos, o Brasil adoeceu 
a um nível que pouco compreendemos: 
o emocional. É notório que temos uma 
rotina estressante: transporte público 
precário, empregos estafantes, poder 
de compra em queda, dupla jornada 
de trabalho, sono ruim, falta de tem-
po para atividades físicas e de lazer, 
enfim, uma qualidade de vida inferior. 
Segundo a OMS (Organização Mundial 
da Saúde), a “saúde” consiste em saú-
de mental, física e social e essa tríade 
precisa estar em equilíbrio para que al-
guém seja considerado saudável.

Nada disso é novidade, porém, 
quando associamos estes fatores ao 
trabalho, área que ocupa a maior par-
te do nosso tempo, e concluímos que 
a força de trabalho brasileira está de-
bilitada. No ranking de países mais es-
tressados, apurado pela International 
Stress Management Association, o Bra-
sil figura na segunda posição e só per-
de para o Japão. Segundo o estudo, 
realizado em 2017, o fator que mais 
causa estresse no brasileiro é o tra-
balho - cerca de 70% apontaram so-
frer com a causa. Além disso, lidamos 
com a depressão - somos o 5º país no 
ranking dos mais deprimidos do mun-
do - e com a ansiedade, figurando em 
primeiro lugar no globo, com mais de 
18 milhões de brasileiros conviven-
do com o problema. Os dados são da 
OMS e já demonstram que a ansieda-
de atinge um nível epidêmico.

Deixar as emoções e sentimentos in-
ternos de lado é um mau negócio para 
qualquer trabalhador ou empregador. Um 
profissional com saúde emocional com-
prometida não consegue desempenhar 
tarefas que exijam dele as habilidades 
não cognitivas necessárias para reso-
lução de conflitos, como o trabalho em 
grupo, foco e automotivação. Em uma es-
calada contra problemas emocionais, 
reconhecer essa condição é o primeiro 

Atibaia. Se isso acontecer, serão 
somadas as duas condenações e o 
ex-presidente seguirá preso.

Por isso, a maior chance de liber-
dade de Lula continua sendo a Se-
gunda Turma do STF, no julgamento 
do habeas corpus que não foi con-
cluído esta semana por falta de 
tempo e que f icou para depois do 
recesso. Nele, a defesa do ex-pre-
sidente considera que Sérgio Mo-
ro foi parcial na condução da Lava 
Jato, argumento que ganhou mais 
força após a divulgação de conver-
sas pelo site The Intercept Brasil.

Se a Segunda Turma acatar o ha-
beas corpus, a condenação de Lula no 
processo do tríplex será anulada e ele 
será solto. E não só ele. Outros conde-
nados pela Lava Jato poderão se bene-
ficiar e conseguir também a liberdade.

Por isso o julgamento deste ha-
beas corpus é tão importante. Uma 
eventual decisão equivocada da cor-
te, motivada por visões jurídicas ou 
mesmo ideológicas, pode ter refle-
xos muito maiores do que a liberda-
de de Lula.

dem autorizar o cultivo medicinal para 
indústria e para estudos científicos.

Agora, a regulamentação para 
uso medicinal e científico, e do re-
gistro de medicamentos produzidos 
com princípios ativos da planta pas-
sará por duas consultas públicas.

Uma RDC trata dos requisitos téc-
nicos e administrativos para o cultivo 
da planta por empresas farmacêuti-
cas e a outra trata dos procedimentos 
para o registro e monitoramento de 
medicamentos produzidos à base de 
componentes/metabólitos da planta, 
seus derivados e análogos sintéticos.

As regras devem tratar do moni-
toramento e a rastreabilidade dos 
medicamentos do plantio até o pa-
ciente, passando por todo o proces-
so produtivo. A regulação será rigo-
rosa quanto à cadeia de produção, 
distribuição e consumo.

De acordo com a agência regu-
ladora, as normas serão aplicáveis 
apenas a remédios cuja indicação 
terapêutica seja restrita a pacien-
tes com doenças debilitantes graves 
e/ou que ameacem a vida e não te-
nham alternativa terapêutica.

As consultas serão abertas a con-
tribuições de empresas, universida-
des, órgãos de governo e de defesa do 
consumidor, além de profissionais de 
saúde e da população em geral.

Enfim o Brasil participará desta evolu-
ção no acesso à saúde. Novos insumos, 
novos produtos, novos tratamentos com 
toda capacidade técnico-científica e em-
preendedora do povo brasileiro.

passo, enquanto negligenciar este ce-
nário pode causar evolução para pro-
blemas como a síndrome de Burnout, 
que é derivada de estresse crônico.

Muitas companhias já têm imple-
mentado programas internos de apoio 
à saúde mental, entretanto, segundo 
levantamento da Mercer Marsh Benefí-
cios, em 2017 apenas 41% das empre-
sas mantinham investimentos em saúde 
mental e 9% pretendiam implementar al-
go. Já é um avanço na discussão sobre 
o tema, todavia, caminhamos a passos 
lentos já que os problemas emocionais 
correspondem a 3ª maior causa de ab-
senteísmo, segundo Boletim sobre Be-
nefícios por Incapacidade de 2017, di-
vulgado pelo governo federal.

O assunto já tem pautado as con-
tratações no Brasil. Oferecer ambientes 
descontraídos, flexibilização de horário e 
ausência de dress code (código de vesti-
menta) são medidas que vão além do 
modismo e buscam, sobretudo, atrais 
pessoas que consigam se adaptar a es-
tes “novos ambientes corporativos”. É 
uma demanda por profissionais dotados 
de autoconhecimento sobre suas capa-
cidades e limitações, com autocontrole 
para tomada de decisões estratégicas 
e resiliência para novos aprendizados. 
Neste sentido, os recrutadores se vol-
tam para perfis com habilidades com-
portamentais em mesmo peso e impor-
tância que as habilidades técnicas. Não 
é à toa que o termo “inteligência emo-
cional” tem sido um dos assuntos mais 
pesquisados na web pelos brasileiros, 
com crescimento de 340% nos últimos 
5 anos, segundo Google Trends.

Geraldo Seixas

Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

Neide Montesano é CEO do Grupo Mon-
tesano e expert em sustentabilidade 
regulatória e boas práticas de desenvolvi-
mento de negócios

A Câmara dos 
Deputados 
aprovou dois im-
portantes projetos: 
o que regula-
menta os artigos 
constitucionais da 
reforma agrária e 
o que possibilita 
a desapropriação 
também das ter-
ras produtivas que 
não cumpram com 
a sua função so-
cial; e o projeto de 
modernização dos 
portos brasileiros.

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel

Quinta-feira, 27/06/2019

nLucas Domaneschi (29)
nJose Carlos Correia (66)
nRosalino Jose Girardi (55)
nJoao Dirceu de Christo Pereira (72)
nPatricio da Silva (42)

Por que a saúde emocional 
no trabalho importa?

Lilian Carmo 

Lilian Carmo é pós-graduada em Gestão 
de Pessoas, com extensão em Finan-
ças, mestranda em Neurociência e pal-
estrante nas áreas de liderança, gestão e 
desenvolvimento pessoal e profissional
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Estado diz que não
vai negociar com 
servidores em greve

Curitiba - O Governo do 
Paraná não vai negociar com 
os professores da rede estadu-
al enquanto a categoria esti-
ver em greve, informou o se-
cretário de Cultura e Comu-
nicação do Estado, Hudson 
José nesta quarta-feira.

“Só teremos um retor-
no de diálogo com o fim da 
greve. Só teremos negocia-
ção por meio do diálogo. A 
greve não é o início de um 
diálogo, é o fim de um diá-
logo”, afirmou o secretário.

A paralisação iniciou na 
terça-feira e de acordo com 
o APP-Sindicato (Sindicato 
dos Trabalhadores da Edu-
cação do Paraná), 85% das 
mais de 2,1 mil escolas do es-
tado tiveram algum tipo de 
impacto por causa da greve.

Segundo a Secretaria de 
Educação do Paraná, on-
tem 1,2% das escolas regis-
traram paralisação total e 
31%, parcial.

Os servidores reivindi-
cam o pagamento de 4,94% 
referente a inflação dos úl-
timos 12 meses, e negocia-
ção dos atrasados. De acor-
do com o comando da gre-
ve, as perdas acumuladas 
passam de 17%.

Segundo Hudson Jo-
sé, houve uma reunião na 
segunda-feira (24) com o 
FES (Fórum das Entidades 
Sindicais), que organizava a 
mobilização com sindicatos 
de várias categorias do fun-
cionalismo público estadual, 
em que o governo pediu uma 
semana para apresentar 

uma proposta, com a condi-
ção de que as categorias não 
entrassem em greve.

A APP-Sindicato afir-
mou que tinha uma nova 
reunião com o governador 
Ratinho Junior marcada 
para a manhã desta quar-
ta-feira, mas que o encon-
tro foi cancelado.

De acordo com o secre-
tário de governo, as reuni-
ões devem ser agendadas 
via Gabinete do Governa-
dor ou Casa Civil, e que não 
houve nenhuma solicitação 
por estas vias.

Servidores argumentam 
que foram realizadas oito 
reuniões entre técnicos e 
líderes dos sindicatos, mas 
até agora nenhuma propos-
ta foi apresentada.

Informe
da redação

editoria e colaboradores

Ratinho nega aposentadoria a Cida
O governador Ratinho Junior indeferiu ontem o pedido 

da ex-governadora Cida Borghetti para receber verba de 
representação, conhecida também como pensão vitalí-
cia. A decisão se baseia na ausência de amparo legal. 

No início da gestão, Ratinho enviou Proposta de Emenda 
Constitucional à Assembleia Legislativa para acabar com 
a aposentadoria de governadores. Promulgada em maio, 
a medida revogou parte do artigo 85 da Constituição do 
Estado do Paraná, que permitia o pagamento de uma 

verba mensal e vitalícia para ex-governantes. O texto que 
deixou de existir na Constituição Estadual previa que 
quem tivesse “exercido o cargo de governador, desde 
que não tenha sofrido a suspensão dos direitos políti-
cos, terá direito a um subsídio mensal e vitalício igual 
aos vencimentos do cargo de desembargador do Tribu-

nal de Justiça do Paraná”.

Hospital Regional II
O hospital custou R$ 20 milhões para ser erguido, 
ainda de acordo com o Ministério Público. As refor-
mas deveriam ter sido concluídos na semana pas-
sada, conforme prevê um termo de ajustamento de 
conduta assinado entre a Promotoria e o prefeito 
Lúcio De Marchi, mas os trabalhos sequer inici-

aram. O TAC prevê ainda início do funcionamento do 
hospital em 31 de agosto próximo, data que tam-

bém não deverá ser cumprida. Todos os descumpri-
mentos preveem multas.

Custo das pensões
O Estado gasta cerca de 
R$ 4 milhões por ano com 
o pagamento do benefício 
a oito ex-governadores 
e três viúvas de ex-gov-
ernantes. O valor da pen-
são é de R$ 30.471,11. 
Atualmente recebem a 
aposentadoria os ex-
governadores Beto Richa, 
Orlando Pessuti, Jaime 
Lerner, Mário Pereira, Rob-
erto Requião, João Elízio 
de Ferraz Campos, Emílio 
Gomes e Paulo Pimentel; 
além de três viúvas: Arlete 
Richa, Madalena Mansur 
e Rosi Gomes da Silva.

Alep contra 
o relógio
Falta pouco para as 
atividades serem inter-
rompidas na Assembleia 
Legislativa, quando inicia 
o recesso parlamentar, de 
15 de julho a 1º de ago-
sto. O presidente Ademar 
Traiano (PSDB) garante 
que apesar do pouco 
tempo haverá debates in-
tensos no Legislativo para-
naense. “Teremos temas 
palpitantes, reposições 
salariais que começam a 
insuflar o meio sindicalis-
ta, com prazos legais para 
votação até 15 de julho”. 
O prazo também serve 
para a aprovação da Lei 
de Diretrizes Orçamen-
tárias. Uma defesa de 
Traiano é pela abertura 
de novas frentes parla-
mentares – a alteração 
no Regimento Interno já 
ocorreu, dando a possi-
bilidade de os deputados 
assumirem posiciona-
mentos e discussões 
mais intensas.

Depende do Estado
O reajuste de todas as 
categorias do setor público 
estadual dependerá da 
decisão do chefe do Palácio 
do Iguaçu. As mensagens 
dos demais poderes estão 
represadas por Ademar 
Traiano que espera um 
debate com o governador 
Ratinho Júnior (PSD) para 
saber o que será pos-
sível. “Se o governo não 
propuser a reposição, não 
irei pautar nenhuma das 
mensagens”, diz Traiano. 
A mesma decisão do 
Executivo será emplacada 
no Legislativo, Tribunal de 
Justiça, Ministério Público 
Tribunal de Contas do Es-
tado e Defensoria Pública. 
“É uma decisão que vou 
tomar para dar um trata-
mento igual a todos”.

Hospital Regional
Apesar de não ter se 
posicionado oficialmente 
à imprensa sobre a de-
terminação do Ministério 
Público para retirar do ar a 
propaganda que tratava do 
passo a passo no anda-
mento do Hospital Region-
al de Toledo, a prefeitura 
local acatou a determi-
nação e retirou as mídias 
de veiculação. Segundo o 
MP, nelas dava-se a en-
tender que os problemas 
envolvendo o HRT estavam 
resolvidos, o que não cor-
responde à realidade. A 
obra, que foi entregue em 
2016 inclusive com ato 
de inauguração, nunca foi 
utilizada. A unidade apre-
senta uma série de proble-
mas estruturais e vai exigir 
reparos que custarão na 
casa dos R$ 11 milhões. 
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Quedas do Iguaçu - O 
Relator da CPI dos Bolos, 
em Quedas do Iguaçu, o 
vereador Bruno Motta, e 
a comissão que analisa, o 
caso deram parecer favo-
rável à cassação da prefei-
ta Marlene Revers.

A denúncia feita em 
2 de maio por um eleitor 
daquele município indi-
cava possíveis fraudes 
com o gasto excessivo, no 
valor de R$ 270 mil na 
aquisição de sete tonela-
das de bolo para coffee 
break e eventos em re-
partições públicas. 

O parecer agora segue 
agora ao plenário do legis-
lativo municipal para ser 
votado pelos vereadores na 
próxima semana, na segun-

Cassação de prefeita será 
votada na segunda-feira

da-feira (1º de julho).
A prefeita não foi locali-

MP recomenda a imediata
suspensão de taxa de lixo

Capitão - A Promoto-
ria de Justiça emitiu re-
comendação administrati-
va para que seja suspensa 
imediatamente a cobrança 
de taxa de lixo em Capitão 
Leônidas Marques. O do-
cumento foi expedido em 
decorrência da edição de 
lei municipal que vincu-
lou a cobrança do serviço 
ao consumo de água dos 
moradores, o que repre-
senta “venda casada”, 
prática ilegal e conside-
rada abusiva pela legisla-
ção que trata dos direitos 
do consumidor.

Na recomendação, o 
Ministério Público desta-
ca a ilegalidade do cálcu-
lo da cobrança, que não 
apresenta correlação ló-
gica com o custo da ati-
vidade estatal de coleta, 
remoção ou tratamen-
to do lixo. Além da sus-
pensão imediata da taxa, 
bem como da anulação de 
cobranças já feitas.

O MP recomenda ainda 
que o chefe do Executivo 
municipal encaminhe proje-
to de lei à Câmara de Vere-
adores que altere a legislação 
que determinou tal vincula-

ção para o cálculo dos valores.
Além disso, a Compa-

nhia de Saneamento do 
Paraná também destinatá-
ria da recomendação, deve-
rá se abster de lançar nas 
faturas de água de 2019 os 
débitos referentes à taxa 
de coleta de lixo, até que a 
Prefeitura atenda ao reco-
mendado pela Promotoria 
de Justiça. Foi concedido 
prazo de 20 dias para o en-
vio de resposta ao Minis-
tério Público, sob pena de 
ajuizamento de ação civil 
por ato de improbidade ad-
ministrativa.

zada para comentar sobre o 
parecer da comissão.
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Mourão em Curitiba
O vice-presidente Ham-
ilton Mourão estará 
em Curitiba amanhã 
para participar do 
aniversário dos 140 
anos do Regimento 
de Polícia Montada, a 
unidade mais antiga 
da Polícia Militar do 
Paraná. À noite, 
Mourão participará de 
palestra no Graciosa 
Country Club.

Acordos de leniência
A Advocacia-Geral da União negocia mais 20 acordos de leniência 
com empresas. Ontem, a AGU, a Controladoria-Geral da União, 
MPF e o Departamento de Justiça dos EUA concluíram a primeira 
negociação global no âmbito da Lava Jato. O acordo totalizou R$ 
1,13 bilhão - R$ 819 milhões serão pagos no Brasil - que será 
pago pela Technip Brasil e pela Flexibras. Já são oito acordos 
assinados desde 2017 com empresas investigadas pela “prática 
de atos lesivos”. O retorno aos cofres públicos é de R$ 10 bil-
hões, sendo que, dos acordos já celebrados, foram pagos, até o 
momento, mais de R$ 2,1 bilhões.

Multa
O Tribunal Regional Federal da 4ª Região multou o Facebook e o 
WhatsApp em R$ 23 milhões por descumprimento de decisões 
judiciais. As plataformas, controladas pelo Facebook, desrespei-
taram uma ordem da 1ª Vara Federal de Umuarama que impôs 
sanção de R$ 2 bilhões. A decisão veio após as duas redes 
sociais se negarem a fornecer dados sigilosos e a interceptar 
comunicações em contas investigadas na Operação Malote da 
Polícia Federal. O TRF4 avaliou o caso considerou o valor alto e 
fixou novo montante.

Greca e o PSDB
O presidente estadual do PSDB, deputado Paulo Litro, e lider-
anças tucanas se encontraram o prefeito Rafael Greca (DEM) 
e conversaram sobre projetos para Curitiba e apoio para as 
eleições de 2020. “Temos um ótimo diálogo com o prefeito 
Greca e sintonia entre o executivo municipal e os vereadores do 
partido. Queremos dar continuidade a essa parceria no próximo 
ano, bem como promover novos projetos que venham a melhorar 
a estrutura do município e qualidade de vida nas comunidades”, 
destacou Paulo Litro.

Pimentel de vice
Durante o encontro, Greca elogiou o trabalho desenvolvido pelo 
vice-prefeito Eduardo Pimentel (PSDB) e ressaltou que ele é um 
dos primeiros nomes para o cargo em uma possível reeleição. 
“Ainda é cedo para discutir as eleições, mas o trabalho do Eduardo 
o credencia e, com certeza, é uma excelente opção que temos.”

Procuradoria da Mulher
A Assembleia Legislativa aprovou a criação da Procuradoria da 
Mulher no legislativo. A Procuradoria deve zelar pela defesa 
dos direitos das mulheres, receber, examinar e encaminhar as 
denúncias de violência e discriminação contra a mulher. “Todas 
as iniciativas em benefício das mulheres devem ser consideradas 
e levadas em frente sempre que possível. A Procuradoria será 
ocupada por uma deputada e vai se somar as outras instituições 
que trabalham na defesa dos direitos das mulheres”, disse o 
deputado Ademar Traiano, presidente do legislativo.

Sou contra
O vice-presidente da Frente Parlamentar da Agropecuária, depu-
tado Sérgio Souza (MDB-PR), discordou da decisão que suspendeu 
o trecho da MP que transferia a demarcação de terras indígenas 
para o Ministério da Agricultura. A liminar foi concedida pelo ministro 
Luís Roberto Barroso, do STF. “O que diz respeito a regularização de 
terras indígenas o Congresso lá na comissão especial retira e não 
coloca em nenhuma outra secretaria ou em nenhum outro ministé-
rio. Então, nós não analisamos o tema”, argumentou.

Relator complementa
hoje o seu parecer na
reforma da Previdência

Brasília - A Comis-
são Especial da Reforma 
da Previdência (PEC 6/19) 
na Câmara dos Deputados 
encerrou na tarde de ontem a 
fase de discussões do parecer 
do relator, deputado Samuel 
Moreira (PSDB-SP), que vai 
apresentar hoje a comple-
mentação de seu voto, com 
algumas alterações ao seu 
texto original, partir das 9h.

O presidente da Câmara, 
Rodrigo Maia (DEM-RJ), 
negocia com governadores a 
reinclusão de estados e muni-
cípios na PEC, ainda na 
comissão especial. Pela pro-
posta enviada pelo governo 
federal, a PEC valeria auto-
maticamente para servido-
res dos estados e dos muni-
cípios, sem necessidade de 
aprovação pelos legislativos 
locais, mas esse ponto foi 
retirado do relatório.

“O voto complemen-
tar do deputado Samuel 
Moreira já está pronto, 
no entanto, há um esforço 
final por parte do presi-
dente da Casa, deputado 
Rodrigo Maia, de inclusão 
[na reforma] de estados e 

Alterações
Samuel Moreira fez diversas mudanças em relação à 
proposta original enviada pela equipe econômica do gov-
erno no fim de fevereiro. Dentre elas, retirou o sistema 
de capitalização da reforma, que determinava que cada 
trabalhador contribua para a própria aposentadoria. É 
possível que o governo insista no quesito posteriormente, 
apresentando uma nova PEC. Moreira manteve a idade 
mínima de 62 anos para mulheres e de 65 anos para 
homens após o período de transição, mas alterou o tempo 
mínimo de contribuição para as mulheres, retornando para 
os 15 anos vigentes atualmente. O tempo mínimo de con-
tribuição dos homens permanece conforme proposto pelo 
governo: 20 anos.

municípios. Portanto, nós 
entendemos que a possibi-
lidade de reinclusão de esta-
dos e municípios justifica 
que a gente adie a leitura 
da complementação de voto. 
O prejuízo de um dia é muito 
menor do que o prejuízo de 
não dar uma solução defini-
tiva para todos os entes fede-
rativos”, disse o presidente 
da comissão, deputado Mar-
celo Ramos (PL-AM).

Segundo o presidente da 
comissão, após a leitura da 
complementação de voto, 
serão apreciados os reque-
rimentos de adiamento da 

votação do parecer do rela-
tor no colegiado.

De acordo com Marcelo 
Ramos, dos 154 parlamen-
tares inscritos para falar a 
favor ou contra o parecer, 
127 participaram da discus-
são da matéria nos quatro 
dias de debates do relatório.

Após a votação do rela-
tório na comissão especial, 
o texto será apreciado no 
plenário da Câmara e pre-
cisará de uma aprovação de 
três quintos dos deputados 
(308) em dois turnos. Caso 
aprovada, a proposta segue 
para análise dos senadores.

MPF pede aumento da pena de
Lula no caso do sítio de Atibaia

Porto Alegre – Um 
dia depois de ver um duplo 
pedido de liberdade negado 
na Justiça, o ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
sofreu, ontem, outro duro 
golpe em sua expectativa de 
sair da prisão o quanto antes. 
Em parecer enviado nessa 
quarta-feira ao TRF4 (Tri-
bunal Regional Federal da 4ª 
Região), o Ministério Público 

Federal pede o aumento da 
pena do petista no processo do 
sítio de Atibaia. Lula foi conde-
nado em primeira instância a 
12 anos e 11 meses de prisão.

A defesa do ex-presi-
dente já havia recorrido da 
sentença original, proferida 
pela da 13ª Vara Federal de 
Curitiba, pedindo anulação 
da decisão. Entre as alega-
ções, os advogados afirmam 

que houve cerceamento 
de defesa, parcialidade do 
então juiz Sergio Moro e 
que a denúncia seria inepta, 
além de o processo conter 
inconstitucionalidades.

Para o Ministério Público 
Federal, no parecer protoco-
lado ontem, a argumentação 
dos advogados é uma “teoria 
conspiratória para a demons-
tração da inocência” de Lula.

ADI
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Sem recuperação

Mercado imobiliário 
trava com mais de dez 
mil imóveis à venda

Cidade Limpa
A prefeitura de 

Campo Bonito lançou 
a campanha “Cidade 

limpa, responsa-
bilidade de todos” 

visando à conscienti-
zação e colaboração 
da população para 
não deixar entulhos em frente às casas em dias sem 

coleta. Corte de árvores somente com autorização e não 
queimar lixos para evitar danos ao meio ambiente. A cole-
ta de lixos nas calçadas e ruas ocorrerá nos cinco primeiros 
dias de cada mês. Depois será de responsabilidade de cada 

morador dar destino correto aos entulhos e lixo.

Febre
A Secretaria de Saúde de 
Tupãssi segue com as 
ações da campanha de 
vacinação contra o vírus 
da febre amarela. A vacina 
está disponível nas uni-
dades de saúde de Tupãs-
si, Brasiliana e Jotaesse. 
As pessoas que ainda não 
tomaram nenhuma dose da 
vacina podem procurar uma 
unidade de saúde muni-
das de cartão do SUS e 
carteira de vacinação para 
receber a dose e regularizar 
o cartão de vacinas.
 
Agasalhando 
quem precisa
O Dia D da distribuição 
de roupas do Espaço 
Solidário do Provopar de 
Nova Santa Rosa é nesta 
sexta-feira. A distribuição 
inicia às 8h30 na Quadra 
de Esportes do Numic. 
As roupas foram arreca-
dadas nas campanhas do 
agasalho e com doações 
realizadas pela comuni-
dade e pelo comércio. 
O espaço conta com 
casacos, calças, blusas, 
calçados, cobertores, 
entre vários outros itens 
e são destinadas a todos 
os munícipes que neces-
sitam dos donativos. 

Concurso público
Estão abertas as in-
scrições para o concurso 
público de Santa Izabel 
do Oeste em duas modali-
dades, conforme editais 
publicados em Diário Oficial. 
Há vagas para professor, 

psicólogo e médico. Inscrições 
e demais informações nos 
seguintes endereços: concur-
sos.alfaumuarama.edu.br e 
concursos.alfaumuarama.edu.br.

Ponte interditada
A ponte sobre o Rio Guaçu 
entre os distritos de São 
Miguel e Novo Sarandi em 
Toledo está interditada 
para reparos. A interdição é 
emergencial e visa garantir 
a segurança de quem passa 
pelo local. Para quem vai de 
São Miguel a Sarandi terá um 
desvio, com placa de sinali-
zação de entrada a direita, 
que passa pela linha Lageado. 
De Sarandi para São Miguel 
haverá um desvio pela Linha 
Giacomini evitando assim a 
travessia da ponte.

Combate à Dengue
Com 53 casos confirma-
dos de dengue em Santa 
Helena e índice do Liraa em 
12%, o Comitê de Combate 
à Dengue, entidades e sec-
retaria municipal de Saúde 
reuniram-se para definição 
do Plano de Plano de Con-
tingência que estabelece 
as ações de combate à 
doença e também prevê a 
realização de campanhas 
de conscientização sobre 
os cuidados rotineiros e 
obrigatórios. A secretária 
de Saúde mencionou os 
índices alarmantes do mu-
nicípio e lembrou que neste 
período chuvoso é possível 
que a situação fique ainda 
mais crítica: “Nós estamos 
fazendo nossa parte, mas 
pedimos que a população 
continue fazendo a dela”.
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Escolhendo a princesa
O tradicional 
Café Colonial 
com a escolha 

da Princesa 
das Orquídeas 
e o lançamen-
to oficial da 

21ª Festa das 
Orquídeas e do 
Peixe será re-
alizado no dia 
13 de julho em 
Maripá. A programação começa com o desfile das candi-
datas, seguido do lançamento da festa e café colonial. O 
evento ocorre nos dias 24, 25 e 26 de agosto, com show 

de Luan Santana no dia 24, com entrada gratuita.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Foz do Iguaçu - Um 
setor que caminha a pas-
sos lentos e sem muitas 
perspectivas para reação 
em curto e médio prazo. 
Esta é a avaliação do setor 
imobiliário regional diante 
das condições econômicas 
que tendem a não mudar 
muito nos próximos me-
ses. Avaliações de núcleos 
especializados no segmen-
to calculam que existam 
hoje, somente nos maiores 
municípios da região, cerca 
de dez mil imóveis à venda, 
muitos nestas condições 
há meses e até anos, mas o 
comportamento de vende-
dores e compradores é bem 
diferente de município pa-
ra município.

Segundo o presidente 
do Secovi-PR (Sindicato da 
Habitação e Condomínios 
do Paraná) em Cascavel, 
Luiz Antonio Langer, algu-
mas vendas no município 
até são registradas, mas 
em patamares muito dife-
rentes dos vistos na virada 
da atual década, quando se 
tinha uma condição de ple-
no emprego e da economia 
do País crescendo a 4% ao 
ano. A característica dos 
compradores e vendedo-
res também tem mudado e 
bastante. Segundo Langer, 
quem está comprando hoje 
é quem quer a casa própria 
para morar. Ao investidor a 
palavra de ordem é caute-
la e pé no freio. “O inves-
tidor não está comprando, 
quem compra é quem está 
em busca da casa própria e 
como a maioria das pessoas 
não tem recursos para ad-
quiri à vista, precisa de um 

financiamento. Até tem al-
gum recurso para financia-
mento, porém, este crédito 
também está muito mais 
seletivo diante da inadim-
plência que está em alta. 
Tudo ajuda para travar o 
mercado”, reforça.

Com uma carteira de 
imóveis que se aproxima 
de 3,5 mil deles à venda 
somente em Cascavel, a 
maioria na região central 
e na região do bairro Tro-
pical, áreas bastante valo-
rizadas, Luiz relata outra 
curiosidade do mercado no 
município. Segundo ele, 
não houve desvalorização 
coletiva. “Costumo brin-
car que a pessoa tem uma 
dívida, precisa vender seu 
imóvel para quitar a dívi-
da, mas quer vender, pagar 
a conta e quer que sobre o 
valor total da casa. Então 
em alguns casos houve até 
valorização. Há 30 anos no 
mercado, não tenho visto 

o imóvel desvalorizar em 
Cascavel”, completa.

A facilidade que tem se 
encontrado, segundo ele, é 
o famoso escambo. “Antes a 
venda do imóvel era só no di-
nheiro, hoje tem muita tro-
ca de um imóvel por outro, 
pega-se carro na negociação, 
facilita-se o valor da entrada 
com parcelamento e em al-
guns casos específicos o ven-
dedor até reduz um pouco o 
valor do imóvel, mas de re-
gra, o mercado não teve re-
dução nos preços por aqui”, 
considerou.
lJULIET MANFRIN

Como não há perspecti-
va da melhora econômica 
ainda neste ano e a possi-
bilidade o País voltar pa-
ra a recessão é latente, os 
incorporadores e constru-
tores estão se reinventan-
do para não parar de vez o 
segmento. Ainda de acordo 
com o presidente do Secovi, 
Luiz Antonio Langer, para 
não precisar desembolsar 
todo o dinheiro de uma só 
vez e assumir todo o ônus 
de uma nova edificação, 
muitas construtoras têm 
apostado em prédios na 
seguinte modalidade: não 
se compra o terreno, faz-
-se permuta oferecendo ao 
dono apartamentos. Estas 
construtoras têm saído em 
busca de investidores para 
serem sócias, adquirindo 
apartamentos na planta 
com valores mais baixos 
de modo que estes recur-
sos possam cobrir a folha 
de pagamento de quem vai 
levantar a estrutura, por 
exemplo. “Por isso é possível 
observar que existem pré-
dios em construção, mas não 
condomínios com casas. Os 
prédios facilitam estas nego-
ciações”, considera.
lJULIET MANFRIN

A menos de 150 quilô-
metros de Cascavel, a re-
alidade é outra. Em Foz 
do Iguaçu, por exemplo, já 
se registra desvalorização 
dos imóveis, abrindo um 
importante caminho para 
investidores ou quem está 
capitalizado para comprar 
a casa própria.

Segundo a diretora de 
Construção Civil e Setor 
Imobiliário da Acifi (Asso-
ciação Comercial e Indus-
trial de Foz do Iguaçu), 
Cássia Regina, os imóveis 
no município tiveram re-
dução de cerca de 15%. 

Assim, o preço do metro 
quadrado na Terra das Ca-
taratas varia de R$ 3 mil, 
para um apartamento em 
prédio antigo, até cerca de 
R$ 6 mil, em apartamento 

Lançamento 
de obras

Com elevado número de imóveis à venda, característica de 
compradores e vendedores tem mudado na região

AÍLTON SANTOS

Preço recua até 15%
em Foz do Iguaçu

novo. Ela destaca que em 
Cascavel, Maringá, Londri-
na e Curitiba, estes preços 
são mais elevados.

“Até em Medianeira [a 
60 quilômetros de Foz do 
Iguaçu] o metro quadrado 
é mais caro”, compara. Me-
dianeira tem um sexto da 
população de Foz do Igua-
çu, com pouco menos de 42 
mil habitantes. Em Curiti-
ba, o preço médio do metro 
quadrado no ano passado 
estava em R$ 4.727. Em 
bairros nobres, como o Batel 
e o Alto da Glória, o preço 
saltava para mais de R$ 7,5 
mil. Em Cascavel, depen-
dendo da localização, o pre-
ço médio do metro quadrado 
varia de R$ 4 mil, mas em 
áreas mais valorizadas pode 
passar dos R$ 7 mil.
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Ibema obtém R$ 2,3 milhões da Sedu
para novas obras de infraestrutura urbana

O Governo do Paraná, 
por meio da Sedu (Secre-
taria de Desenvolvimento 
Urbano e Obras Públi-
cas), acaba de confirmar o 
repasse de R$ 2,3 milhões 
para o município de 
Ibema. O prefeito Adelar 
Arrosi (PSDB) informa 
que, com a autorização, 
o novo projeto esta sendo 
protocolado ainda nesta 
semana no Paranacidade. 
Os recursos vão garan-
tir implantação de pavi-
mentação asfáltica de 
galerias e meios-fios, 
além de projeto de jar-
dinagem em trechos das 
ruas Apucarana (4.004 
metros quadrados, entre 
a Rio Grande do Norte 
e a Pernambuco); Per-
nambuco (4.350 metros 
quadrados entre a Apu-
carana e a Maringá); 
Lino Beno Lenz (3.458 
metros quadrados entre 
a Goiás e a Ítalo Gomes 
Nápoli), e Goiás (3.950 
metros quadrados entre 
a Lino Beno Lenz e a 
Pato Branco). No total, 
serão 15.762 metros 
quadrados de melhorias 
neste novo projeto.

RETOMADA
De acordo com o prefeito 

Adelar Arrosi, é a solução a 
um impasse gerado no ano 
passado pela empresa que 
venceu licitações para obras 
de pavimentação e não cum-
priu os prazos acordados em 
contratos. Mesmo com inú-
meras advertências feitas 
pela prefeitura, a empresa 
não atendeu as solicita-
ções e, por força legal de 
rescisão obrigatória, as 
obras foram paralisadas. 
Os trechos que serão reto-
mados dizem respeito 
aos seguintes convênios: 
54/2018 (12.535,51 metros 
quadrados), para obras de 
implantação de pavimenta-
ção no centro – trechos das 
ruas Jussara, Cianorte, Rio 
Grande do Norte e Primeiro 
de Maio - com licitação com 
abertura marcada para o 
dia 18/07/2019, conforme 
edital publicado.

Já o Convênio de número 
114/2018 (6.953,68 metros 
quadrados), para benfeito-
ria no Jardim União – tre-
chos da Avenida Ney Nápoli 
e ruas Toledo e Guaíra 
- tem licitação com aber-
tura marcada para o dia 

12/08/2019, conforme edital. 
Esses dois convênios de 
implantação rescindidos e 
novamente em licitação, 
somados aos 15.762 metros 
quadrados do novo projeto, 
somam 35.251,19 metros 
quadrados de implantação 
de asfalto em ruas de terra 
do perímetro urbano nesta 
gestão (2017/2020) de Ade-
lar Arrosi. Lembrando que 
em gestões anteriores, e 
1997 a 2004, Adelar Arrosi 
executou 258.000 metros 

quadrados no município.
Outra obra que passou 

por processo licitatório pela 
segunda vez por força da 
rescisão com a empresa que 
havia vencido a licitação, 
mas não comprido o con-
trato, o convênio 115/2018 
(17.247,13 metros quadra-
dos) visa o recape em trechos 
das ruas São Paulo e Lino 
Beno Lenz, da Avenida Ney 
Nápoli e da travessa Gua-
nabara. “Nos três casos, as 
rescisões foram concluídas e 

as obras estão em fase de 
nova licitação”, diz Arrosi. 
Outra obra, esta já com 
ordem de serviço expe-
dida pela gestão atual de 
Adelar Arrosi, é a execução 
de outros 26.569,30 metros 
quadrados de recape em 
CBUQ nas Ruas Maringá 
e Maranhão, entre outras, 
e revitalização do Portal, 
obras essas com investi-
mento de R$ 926 mil, com 
100% de recursos próprios 
do município.
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

SOLUÇÃO ANTERIOR

Hoje 
Assim como os 
pássaros, pre-
cisamos apren-
der a superar 

os desafios que 
nos são apre-

sentados, para 
alçarmos voos 

mais altos.    

Felicidades!
Olívio Favarin, Selvino Simch, 

Célio A. Zanoni, Gisa Negreiros, 
José Vilmar Rocha, Silvino Simch,                                             

Laudinei Moccelin e Mauricio Cotrin.        

O Paraná 7

Av. Brasil, 2962 - Cascavel/PR
www.cinewestside.com.br

SALA 1 
às 21h40

SALA 3 às 13h50, 15h45, 
17h40, 19h35 e 21h30

ANABELLE2 
A CRIAÇÃO DO MAL

SALA 2 às 15h25, 17h30, 
19h45 e 21h50

SALA 1 às 14h30, 
16h15, 18h e 19h50

SALA 2 às 13h40

RODRIGO VIPYCH

A poderosa Denize Savi no 
ensaio de Rodrigo Vipych 
com a produção e o estilo 
de Juju Negrisolli
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Resumo de

Novelas REDE GLOBO

SBT RECORD

Horóscopo do dia

Horóscopo nascido 
em 27 de junho

desconversa. Latifa tenta amedrontar 
Muna. Ester se preocupa com Abner. 
Almeidinha teme que não possa aju-
dar Miguel. Paul faz exigências para 
emprestar dinheiro a Miguel. Jamil des-
confia que Miguel esteja com dívidas de 
jogo. Teresa conta a Bruno sobre seu 
novo trabalho. Norberto se incomoda ao 
ver Valéria se insinuar para um rapaz 
na boate. Laila teme pela segurança de 
Raduan. Fauze tenta conseguir dinheiro 
com Paul para ajudar Santinha.

AS AVENTURAS DE POLIANA 
Yasmin e Filipa se encontram enquanto 
fazem compras. Pendleton teme que 
ainda existam cópias das fotos tiradas 
por Ciro. Yasmin e Filipa retomam a 
amizade. Débora conta sobre sua mãe 
para Poliana. Mirela diz aos pais que não 
pensa em voltar para o interior. A con-
versa de João, Zóio e Mosquito é inter-
rompida pela polícia. Os delinquentes 
fogem, e João é obrigado a responder 
algumas perguntas aos policiais. Em sua 
casa, Poliana prepara uma apresentação 
de balé para Débora, mas a professora 
chateia a garota com sua resposta. Ser-
gio e Joana contam a Luigi e Mario sobre 
a proibição estipulada pela O11O. 

CÚMPLICES DE 
UM RESGATE 

Manuela e Isabela trocam de lugar para 
a gravação do videoclipe. Antes do iní-
cio da filmagem, Geraldo manda Priscila 
ter o mesmo destaque de Isabela. Ofé-
lio manda mensagens para o celular de 
Felipe avisando o que está acontecendo. 
Joel vai até a clínica veterinária pergun-
tar qual a resposta de Helena para sua 

Em “A dona do pedaço”, Agno treina com Rock. Agno explica para 
Fabiana seu plano contra Otávio. Jô ajuda Régis a roubar Maria 
da Paz. Gilda pede para Lyris dar uma oportunidade de trabalho 
pra Rael. Régis pega o dinheiro do cofre de Maria da Paz. Vivi 

aconselha Jô a afastar Maria da Paz de Régis. Fabiana ouve uma 
conversa entre Vivi e Chiclete. Antero confirma que Eusébio é irmão 

de Juninho. Gilda avisa a Rael que vai arrumar um emprego para 
ele na construtora. Kim faz perguntas sobre Márcio e Silvia fica 
desconfiada. Jô se faz de vítima para Téo. Jenifer descobre que 

o cofre foi roubado. Régis pede Maria da Paz em casamento.

Jô ajuda Régis a 
roubar Maria da Paz

MALHAÇÃO 
Mari tenta convencer Rita a adotar 
André. Começa o festival de música do 
colégio. Madureira é frio ao falar com 
Carla. Dragão chama Nanda para ser 
vocalista de sua banda. Guga elogia 
Regina e Max fica contrariado. Mari diz 
a Rita que vai encontrar outra pessoa 
para ficar com André. Raíssa e Tatoo 
veem Nanda e Dragão se beijando. 
Rita tenta descobrir por que Mari quer 
dar seu filho para alguém conhecido 
adotar. Tatoo conta para Camelo sobre 
Nanda e ele se enfurece. Mari questiona 
Rita se realmente acredita que poderia 
ter dado uma vida boa para a filha.

VERÃO 90
Vanessa se incomoda com a troca de 
olhares entre Quinzinho e Dandara. 
Diego percebe a angústia de Larissa 
sobre sua mãe, e comenta com Janice. 
Moana tenta seduzir João, que deixa 
claro que os dois são apenas amigos. 
Mercedes é humilhada por Lidiane e 
Janaína. Manu tenta convencer João a 
participar do jantar que Lidiane promo-
verá para a família, com a presença de 
Quinzão. Larissa consegue resgatar o 
objeto desejado por sua mãe com Madá. 
Filipa não aceita o conselho de Larissa 
para entregar as joias à Polícia e pede à 
filha que negocie a venda das mesmas. 

ÓRFÃOS DA TERRA
Dalila se preocupa ao saber que Jamil 
foi atacado durante a invasão e Paul 
se irrita. Almeidinha fica cismado com 
a história de Miguel. Camila tenta falar 
com o pai sobre as dívidas, mas ele 

proposta de trabalho. Manuela e Isa-
bela destrocam de lugar. As crianças 
pensam em desmascarar Regina na 
gravadora. Priscila escuta Isabela 
falando com uma menina misteriosa 
no banheiro e conta para Regina. A 
vilã vai até o local e encontra Isabela 
e Manuela juntas. Julia conta para os 
cúmplices que Regina pegou as duas. 
Regina entrega Isabela para Geraldo. 
Os capangas dizem que irão entrar 
na sala onde Marina está com Ofélio.

TOPÍSSIMA 
Paulo Roberto fica furioso ao saber 
que Sophia contratou o mesmo advo-
gado de Antonio. Zeca pede para falar 
com Jandira. Mariinha é surpreendida 
com a chegada de Carlos. Beatriz se 
irrita com Vitor. Na delegacia, todos 
falam ao mesmo tempo. Vitor mente 
e fala mal de Rafael. Beatriz começa 
a acreditar na encenação do rapaz. 
Bruno exige que Antonio e Sophia 
sejam liberados. André da voz de pri-
são à Lara por suborno.

JEZABEL 
Queila comemora com Baruch. Bar-
zilai diz a Levi que precisa que ele vá 
ao palácio com ele pois será integrado 
ao exército. Acabe diz à Aisha que 
decidiu se separar de Jezabel e ela 
se surpreende. Tadeu diz à Hannah 
que vai partir para Samaria e ela fica 
contrariada. Acabe conversa com 
Barzilai sobre querer devolver Jeza-
bel para o seu pai. Jezabel entra na 
hora e pergunta se o rei pretende 
mandar a mãe do herdeiro do trono 
de Samaria embora.

Áries 
Poderá ter boas ideias 

para melhorar seu desempenho 
no serviço. É possível que seu 
coração bata mais forte por uma 
pessoa que ocupa cargo de chefia 
ou se destaca em sua área.

Touro 
Se precisar consultar 

regulamentos do seu emprego, 
verifique tudo com atenção. Caso 
trabalhe por conta, espere um dia 
próspero. A dois, não terá receio 
de declarar seus sentimentos.

Gêmeos 
C u i d a d o  c o m  s u a 

forma de falar no trabalho, pois 
poderá causar mágoas. É pro-
vável que ouça segredos, até 
mesmo de desconhecidos. A 
paquera vai funcionar na base 
do olhar profundo.

Câncer 
Terá muita energia para 

trabalhar, mas talvez sinta uma 
sobrecarga de responsabilida-
des. Pegue leve! Numa atividade 
diferente das habituais, poderá 
encontrar o amor.

Leão 
Vai ter receio de mudar de 

carreira ou cumprir as tarefas de um 
jeito novo, mas irá se convencer de 
que essas mudanças são necessá-
rias. Na conquista, mostre o quanto 
você está a fim.

Virgem 
Fazer um curso vai con-

tribuir para seus planos profissio-
nais, assim como usar a tecnolo-
gia a seu favor. Assunto judicial 
deverá te beneficiar. No romance, 
evite cenas de ciúme.

Libra 
Sua mente estará rápida, 

favorecendo a resolução de pro-
blemas. Bom dia para cuidar 
melhor da sua grana. Caso esteja 
só, uma pessoa inteligente vai cha-
mar sua atenção.

Escorpião 
Dia excelente para exe-

cutar tarefas a sós. Se buscar 
emprego, talvez encontre vaga 
em atividade ligada a público ou 
clientes. Se tiver compromisso, 
aproveite a energia da paixão e 
do desejo.

Sagitário 
Se trabalhar com gente 

ou é funcionário (a) público (a), o 
dia será positivo. Astral bom para 
quem vai prestar concurso. Cuide 
da sua saúde e faça exames pre-
ventivos. Romance protegido.

Capricórnio 
No serviço, evite divul-

gar suas ideias antes de testá-
-las e fuja de rodinhas de fofocas! 
Poupe sua grana. Caso esteja só, 
poderá conhecer uma pessoa que 
irá agitar seus desejos.

Aquário 
Terá sucesso se tra-

balha em hospital, clínica de 
saúde ou laboratório. Boa fase 
para contar ou ouvir segredos. 
Pode conhecer alguém especial 
na casa de parente ou apresen-
tado por familiar.

Peixes 
Você vai esbanjar cria-

tividade, sobretudo se lida com 
comunicação, vendas ou publici-
dade. Talvez receba uma notícia 
surpreendente. Quer conhecer sua 
cara-metade? Saia da rotina!

Os nascidos a 27 de Junho são do signo 
de Câncer com a personalidade em 

Capricórnio. São temperamentais e têm reações inespera-
das e imprevisíveis. Podem se comportar com bom humor, 
mas mudam de repente e se tornam agressivos e violentos. 
Seu número principal é o 31 formado de 3, Júpiter e o 1 do 
Sol. Formam o 4 de Urano, que os inclina para as coisas 
modernas e avançadas e tudo o que esteja ligado a servi-
ços de Informática. Revela também, solidariedade, espírito 
ecumênico, modernidade e fraternidade.

O anjo da guarda de hoje 
é Ierathel, que defende de 
toda a injustiça e dos ata-
ques dos inimigos decla-
rados.  Faz ter sucesso 
nos empreendimentos 
profissionais. Costuma 
dar resignação, diante das coisas ine-
vitáveis. Faz esquecer as más lembran-
ças do passado. Confunde os maus e os 
caluniadores e faz triunfar a inocência. 
Propaga a Luz e a civilização. Faz gostar 
de Literatura e de Artes cênicas também. 

Anjo do dia

Conhecida por espinheira-santa, a 
espécie Maytenus ilicifolia está classifi-
cada na família botânica Celastraceae 
e na ordem Celastrales a mesma da 
erva-mate (Ilex paraguariensis). Ori-
ginária do Brasil, a planta apresenta 
expressiva concentração na região 
sul do país (Paraná, Santa Catarina e 
Rio Grande do Sul), sendo encontrada 
também em alguns pontos da Argen-
tina (Leste), Uruguai e Paraguai. 
Os primeiros estudos realizados com 
espinheira-santa ocorreram em 1934 
quando a medicina popular começou 
a usar a folha para tratamento contra 
úlceras, gastrites e dispepsias. Com 
isto uma intensa investigação se deu 
no decorrer dos anos para a melhor 
compreensão do universo bioquí-
mico e farmacológico da espécie. 
Foi comprovado que a planta pos-
sui capacidade gastroprotetora, 
além de descobrirem atividades 

Espinheira-santa, 
ótima aliada 

contra gastrite 
e dores estomacais

antibacteriana e antifúngica.  A 
planta pode ser utilizada como chá 
em infusão para dores estomacais, 
ulcerações e casos de gastrite. 
O chá pode ser consumido tranquila-
mente, desde que tomado da forma 
correta. Caso você faça uso de outro 
medicamento, é indicado consultar o 
médico para que não haja interação 
medicamentosa que é quando um 
remédio interfere no funcionamento 
de outro e nenhum dos dois age cor-
retamente no organismo. 
O ideal é consumir quantidades 
pequenas da planta para evitar intoxica-
ção. O recomendável é 10g para 100ml 
de água ao dia, de preferência as folhas 
frescas por possuírem uma quantidade 
maior de propriedades benéficas. Con-
sulte o médico em casos de gravidez, 
amamentação, de querer engravidar e 
em caso de doenças.

Fonte: Greenme
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Mantra
O mesmo mantra é repetido 
pelo ministro da Economia, 
Paulo Guedes, aos amigos da 
alta do mercado. E complemen-
ta: Outras medidas de avanços 
virão após a reforma.   

Nem Ciro salva
Um ex-senador do DF se recusa a 
pagar o débito com servidores que 
trabalharam na sua campanha de 
2018. Depressivo após o calote, um 
dos funcionários foi parar no SPC.

Elas, Progressistas
Uma advogada, ex-namorada do 
presidente Dias Toffoli e também 
do deputado Dudu da Fonte, 
e uma conhecida ex-chefe de 
gabinete de outro ministro do STF, 
abrem portas para o deputado e 
o senador Ciro Nogueira na Corte. 
Os dois chefões do Progressistas 
são alvos da Lava Jato. 

Asa Branca 1
A suspeita de autoridades militares 
do Governo e da Polícia Federal é 
que o oficial da FAB preso com 39 
quilos de cocaína no avião presi-
dencial nº 2, o que transporta staff 
de apoio ao presidente Bolsonaro, 
é apenas um entre outros oficiais 
que servem de mula. O caso pode 
expor um esquema de anos e 
envolveria mais gente graúda. 

Asa Branca 2
Secretário de Relações Internac-
ionais da Câmara, o deputado 
Alex Manente (Cidadania-SP) 
protocolou dois requerimentos 
no Ministério da Defesa e no GSI 
da Presidência exigindo detalhes 
sobre prisão do militar da FAB 
flagrado com a droga. 

Asa Branca 3
No documento, o parlamentar 
solicita dados sobre o procedi-
mento de embarque do militar na 
aeronave oficial, ainda em terri-
tório brasileiro. “A quais procedi-
mentos de inspeção e segurança 

foi submetido o referido militar e 
demais integrantes da comitiva 
presidencial antes de embarcar 
nas aeronaves da FAB?”, indaga. 

Te cuida, Glenn
O ministro da Justiça, Sérgio 
Moro, voltou hoje ao Brasil após 
passar dois dias nos Estados 
Unidos em agenda não divulgada. 
Teria ido a escritórios da CIA e FBI. 

Bandidagem 
agradece
Aliás, o carnaval de expectativas 
criado pelo site The Intercept 
sobre os diálogos de Moro e Dal-
lagnol viraram bloquinho de beco. 
Fato mesmo é que a bandidagem 
que atua em parte do Congresso 
aproveita para tentar minar o 
pacote de medidas anticrime.

Recondução? 
A possível recondução da 
procuradora-geral da República, 
Raquel Dodge, é vista com críticas 
por auxiliares próximos do presi-
dente Bolsonaro. Isso porque, 
nos últimos meses, o Ministério 
Público Federal, comandado pela 
procuradora, se posicionou contra 
decretos e temas considerados 
“relevantes” para o Planalto. 

Histórico..
Recentemente, Dodge elogiou 
decisões tomadas pelo STF 
sobre a criminalização da homo-
fobia e a suspensão parcial de 
um decreto de Bolsonaro que 
extinguia todos os colegiados 
ligados à administração pública 
federal, como os conselhos e 
comitês em que há participação 
da sociedade civil. O que não foi 
bem recebido pelo presidente. 

..de embates
Em maio, a Procuradoria Federal 
dos Direitos do Cidadão, órgão do 
MPF, também elaborou nota técnica 
na qual apontou como inconstitu-
cional o decreto sobre armas - 
revogado anteontem por Bolsonaro. 

De$travamento 
No esforço para manter investidores com planos para o Brasil no 

segundo semestre, para geração de renda e emprego, parlamentares 
que integram a comissão especial da reforma da Previdência mantêm 

diálogo com analistas do mercado financeiro. Apesar da queda na 
expectativa de economia, abaixo do R$ 1 trilhão previsto pela equipe 
econômica, investidores estão otimistas e apostam na aprovação do 
texto na Câmara Federal antes do recesso parlamentar. Nos últimos 

dias, o presidente do colegiado, deputado Marcelo Ramos (PR-AM), pro-
feriu palestras e se encontrou com representantes do Santander, Brad-
esco e Itaú. O parlamentar repetiu aos investidores que o calendário 

segue “estritamente dentro do prazo”, e que trabalha para a aprovação.

Bons ventos
Os bons ventos que a Bahia dá ao Brasil merecem divulgação. Após a 
‘depressão pós parto’ dos Jogos do Rio, vem de Salvador a boa nova: 
o comodoro Marcelo Sacramento, do Yacht Clube, anuncia amanhã o 

Campeonato Mundial da Vela Jovem para dezembro de 2020.

Toledo – Uma jovem de 
28 anos morreu e outra ficou 
ferida em um grave acidente 
registrado no início na tarde 
de ontem na BR-163, entre 
Toledo e Marechal Cândido 
Rondon. A batida aconteceu 
no trecho duplicado e envol-
veu três carros.

De acordo com testemu-
nhas, ela teria sido causada 
por uma caminhonete da Po-
lícia Rodoviária Estadual, 
que teria saído de um pos-
to combustíveis próximo à 
rodovia e trafegava na con-
tramão. No momento do aci-
dente havia neblina, o que 
dificultava a visibilidade. 
Dois veículos que vinham 
em sentido contrário bate-
ram de frente com a viatura.

O impacto foi tão forte 
que ambos os carros ficaram 
destruídos. A motorista de 
um deles morreu na hora e 
a outra ficou ferida com feri-
mentos considerados modera-
dos. As condutoras dos veícu-
los eram amigas e se dirigiam 
a Cascavel para participar de 
um curso. A viatura caiu na 
canaleta e o policial condutor 
teve ferimentos leves. 

IMPRUDÊNCIA? 
Motoristas que testemu-

nharam o acidente manifes-

taram indignação. Um deles 
que preferiu não se identifi-
car pediu providências. “É um 
absurdo isso. Como a polícia 
transita pela contramão sem 
motivo algum? Não estavam 
em perseguição, não tem co-
mo justificar esse ato que cau-
sou a morte de uma pessoa”, 
afirma. Outro citou que o ór-
gão que deveria proteger os 
motoristas causou um aciden-
te gravíssimo por descuido. 

PRE
A Polícia Rodoviária Es-

tadual confirmou que em 
princípio a viatura estava 
na contra mão de direção, 
mas aguarda informações 
da Polícia Rodoviária Fede-
ral e perícias para verificar 

Curitiba - Policiais fe-
derais paranaenses farão na 
manhã dessa quinta-feira 
(27) uma manifestação em 
frente à Superintendência 
Regional da Polícia Federal 
no Paraná, sede dos traba-
lhos da operação Lava Jato. 
Eles criticam o texto da PEC 
06/19 e reivindicam mudan-
ças que contemplem uma re-
gra de transição justa, inte-
gralidade e paridade, idade 
diferenciada para homens e 
mulheres, diminuição da alí-
quota previdenciária e me-
lhoria no regime de pensões. 

as reais causas do acidente. 
Um Procedimento Adminis-
trativo da Polícia Militar se-
rá instaurado para apurar as 
causas do acidente bem co-
mo responsabilidades.

lCLÁUDIA NEIS 

Policiais federais fazem ato 
contra Reforma hoje na capital

O ato está marcado para as 
11h e deve reunir  represen-
tantes de todos os cargos.

Segundo a presidente do 
Sinpef/PR (Sindicato dos Po-
liciais Federais do Paraná), 
Bibiana Orsi, é “absoluta-
mente incoerente que as re-
formas que o governo julga 
necessárias passem por cima 
de direitos e prerrogativas 
constitucionais de setores 
essenciais para a superação 
dos principais problemas 
que atingem o Brasil,  como 
a violência e a corrupção”.

Líder sindical chama aten-

ção, também, para a diferen-
ciação de militares e profis-
sionais civis. “É inaceitável. 
O papel das forças militares, 
sobretudo em momentos de 
crise, é de suma importância. 
Mas não há como negar que 
são os policiais militares, ci-
vis, federais, rodoviários fede-
rais, agentes penitenciários e 
guardas municipais que lidam 
diariamente com a violência, 
o medo, a desvalorização e 
até mesmo com as restrições 
à liberdade e à segurança, que 
também são estendidas à sua 
família”, frisou.

POSICIONE O LEITOR DE QR 
CODE DO SEU CELULAR E VEJA A 

COBERTURA DO ACIDENTE

Com o impacto os dois veículos ficaram destruídos e a 
viatura foi parar na caneleta da rodovia

AÍLTON SANTOS 

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre pró-labore, en tre R$ 998,00
(R$ 109,78) e  R$ 5.839,45 (R$ 642,34), através de GPS.

Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
998,00 (R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89). 2)  Rece -
be de p. jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má -
xi mo de R$ 5.839,45  (R$ 642,34) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe de jurídicas e físicas: des conto de 11%
sobre o que recebe de jurídicas até R$ 5.839,45  (R$
642,34). Se não atingir este teto, reco lhe 20%, sobre a
dife rença até R$ 5.839,45. 4) Aut. especial:sobre R$
998,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais especiais), mas só aposenta por idade..
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 998,00
(R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89), por carnê.
Assalariados
Salários até R$ 1.751,81 8%
de R$ 1.751,82 até R$ 2.919,72 9%
de R$ 2.919,73 até R$ 5.839,45 11%
Emp. domésticos         Alíq. % R$ mín R$ máx
Empregado 8 a 11 79,84 642,34
Empregador 12 119,76 700,73
Total 20 a 23 199,60 1.343,08

Venc.: emp. 19/7, físicas 15/7 ,domésticos 5/7

Índice em % ABR MAI ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,57 0,13 2,22 4,66
IGP-M (FGV) 0,92 0,45 3,56 7,64
IGP-DI (FGV) 0,90 0,40 3,75 6,93

Índice ABR MAI JUN
IGP-M (FGV) 1,0827 1,0864 1,0764
IGP-DI (FGV) 1,0827 1,0825 1,0693
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 6,5%  | TJLP: 6,26%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2019: 3ª parcela
vence em 28/06, com juros Selic de 1,54%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

26/5 a 26/6 0,5000 0,3715 0,0000
27/5 a 27/6 0,5000 0,3715 0,0000
28/5 a 28/6 0,5000 0,3715 0,0000
1/6 a 1/7 0,5000 0,3715 0,0000
2/6 a 2/7 0,5000 0,3715 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +0,58% 27,67 
ItauUnibanco PN +2,38% 36,50 
Brasil ON +2,17% 53,69 
JBS ON -3,01% 21,24 
B3 ON -2,02% 36,90 
Petrobras BR ON +2,92% 25,00

IBOVESPA: +0,60% 100.688 pontos

Iene 107,66
Libra est. 0,7876
Euro 0,8779
Peso arg. 42,74

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,2% 3,8460 3,8470 -2,0%

PTAX  (BC) +0,4% 3,8435 3,8441 -2,5%

PARALELO 0,0% 3,7700 4,0700 -2,2%

TURISMO 0,0% 3,7700 4,0500 -2,2%

EURO +0,4% 4,3770 4,3788 -0,3%

R$/m2 ABR MAI %m %ano %12m
Paraná 1.531,41 1.535,06 0,24 1,43 4,92
Norte 1.541,07 1.541,82 0,05 1,40 5,46
Oeste 1.533,55 1.536,83 0,21 1,12 3,99

DÓLAR 26/06

Iene R$ 0,0357
Libra est. R$ 4,88
Peso arg. R$ 0,09
R$1: 1.614,21 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 26/06 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JUNHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1306,80 
II R$ 1355,20 

III R$ 1403,60 
IV R$ 1509,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (fev/19 a dez/19)

ABR MAI JUN
TJLP (%) 6,26 6,26 6,26
Sal. mínimo 998,00 998,00 998,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/19 894,25 -9,25 7,8%
FARELO jul/19 313,40 -2,30 4,3%
MILHO jul/19 443,25 -4,25 9,6%
TRIGO jul/19 543,75 8,00 11,1%

SOJA 70,75 0,1% 1,6% 70,00
MILHO 30,19 0,2% 10,6% 30,00
TRIGO 46,23 0,0% 0,4% 46,50
BOI GORDO 149,87 0,4% -0,2% 148,00
FRANGO 2,68 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 26/06 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 26/06 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 26/06 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 77,00 1,3% 3,4%
SOJA Paranaguá 83,00 1,2% 3,1%
MILHO Cascavel 34,50 1,5% 15,0%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO
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Pedro Clerot disputa o Open 
O brasiliense Pedro Clerot (Q7 Produções) tem presença garantida no Open 
do Brasileiro de Kart, que começa hoje no Kartódromo Delci Damian, em 

Cascavel. Com 12 anos, Clerot foi o 5º colocado na última edição do Campe-
onato Brasileiro, disputada no ano passado na Granja Viana, em Cotia (SP). 

E agora, apoiado por duas vitórias consecutivas na Copa São Paulo Light, um 
dos mais equilibrados campeonatos estaduais do Brasil, ele quer mais. O 

objetivo, é claro, é ser campeão, afirma Clerot.

Depois de quatro meses 
de preparação, participan-
do de competições como o 
Metropolitano de Cascavel, 
Citadino de Foz do Iguaçu, 
Sul-Brasileiro e Sul-Ameri-
cano, chegou a hora da ver-
dade para Firás Fahs, equi-
pe Cellshop/SOS Proteção. 
Ele participa de hoje até 
sábado do Open do Brasi-
leiro de Kart, no Kartódro-
mo Delci Damian, em Cas-
cavel. Firás irá competir na 
categoria Cadete, represen-
tando Foz do Iguaçu. 

Firás destaca que o 
Open é o grande teste pa-
ra o Campeonato Brasilei-
ro, que será disputado de 
15 a 27 do próximo mês, 
em Cascavel. Participamos 
de competições importan-
tes, treinamos praticamen-
te todos os fins de semana 
e agora iremos disputar o 
Open, a última competição 
antes do Brasileiro. Embo-
ra ainda seja possível rea-
lizar testes, será a hora de 
colocar em pratica tudo o 
que planejamos ao longo 
dos últimos quatro meses, 
frisa Firás Fahs.

ÜRomullo Ribas
Com altos e baixos neste 
primeiro semestre da 
temporada 2019, o piloto 
Romullo Ribas ocupa a 4ª 
posição na classificação 
da Cadete, no Campeonato 
Sul-Brasileiro de Kart 2019. 
A 2ª e penúltima etapa foi 
realizada no último sábado, 
em Xanxerê (SC), e mais 
uma vez, uma batida coloca 
Ribas para fora da pista e 
tira as chances do piloto 
de avançar um pouco mais 
na pontuação. A partir de 
hoje ele disputa o Open do 
Campeonato Brasileiro, em 
Cascavel. 

ÜMarcas B
Sextilio Hans Júnior defend-
erá a liderança da categoria 
Marcas B na 3ª etapa do 
Campeonato Paranaense 
de Velocidade, que será 
disputada sábado e do-
mingo, em Londrina. Ele 
tem 74 pontos, contra 48 
do vice-líder Antonio Amorim 
Carvalho.

ÜDrugovich
Sempre presente as pro-
vas de kart no Kartódromo 
de Cascavel neste ano, 
Cláudio Drugovich não 
estará presente no Open, 
que começa hoje e vai 
até sábado. Ele está na 
Áustria, acompanhando o 
sobrinho Felipe na Fórmula 
3 FIA. Mais uma vez Felipe 
corre na preliminar da 
Fórmula 1. 

ÜPernambucano
O pernambucano Lucas 
Pontual (Livraria Jaqueira/
PetroCal/Tecpel Distribui-
dora/Governo de Pernam-
buco/Porto de Galinhas/
Maxlub PE) teve o primeiro 
contato com o Kartódromo 
Delci Damian, em Cascavel, 
na terça-feira. A partir de 
hoje ele disputa a categoria 
Mirim no Open do Brasilei-
ro. Lucas já está confir-
mado para o Brasileiro, 
quando irá mostrar a força 
do kartismo do Nordeste.

Open é o grande teste para o Brasileiro

Firás Fahs, de Foz do Iguaçu, tem o pai Wassim como seu chefe de equipe

MARIO FERREIRA

Chassis Thunder anima Edivan
A performance do chas-

sis Thunder na última eta-
pa do Metropolitano e nos 
treinos anima o cascave-
lense Edivan Monteiro, da 
equipe Cascavel Diesel, pa-
ra o Open do Campeonato 
Brasileiro de Kart, que co-
meça hoje e vai até sábado 
no Kartódromo Delci Da-
mian, em Cascavel. Edivan 
é um dos cotados ao título 
da categoria Super Sênior. 

Segundo Edivan, o chas-

sis Thunder lhe surpreen-
deu e está confiante de que 
estará na briga pelo título 
do Open. Ele explica que a 

melhora projeta uma exce-
lente participação no Cam-
peonato Brasileiro, que se-
rá disputado de 15 a 27 do 

próximo mês, em Cascavel. 
“A nossa performance me-
lhorou muito com o Thun-
der”, completa Edivan.

MARIO FERREIRA

Wagner Monteiro, presidente do Kart Clube, acompanha de perto a preparação do primo 
Edivan Monteiro
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Panorama
esportivo

Jennifer Maia

Paranaense chamada às pressas
terá nova oportunidade no UFC

Foz do Iguaçu – O Foz 
do Iguaçu já se prepara 
visando as disputas da Taça 
FPF 2019. Ontem a direto-
ria do Azulão apresentou a 
nova comissão técnica. Na 
verdade, a “velha” comissão, 
já que o treinador Rodrigo 
Casca teve contrato renovado 
e ganhou dois novos mem-
bros para equipe técnica. 

Passam a integrar a 
nova comissão técnica o 

Curitiba - A lutadora 
paranaense Jennifer Maia, 
da equipe Chute Boxe, teve 
mais uma luta confirmada 
no UFC. A peso-mosca foi 
chamada às pressas para 
substituir a veterana Liz 
Carmouche na luta contra a 

americana Roxanne Modaf-
feri, pelo UFC San Antonio, 
no dia 20 de julho.

Não será a primeira vez 
que as duas se enfrentam. 
Pelo Invicta FC, em 2016, 
a curitibana levou a melhor 
após uma batalha de cinco 

round. A vitória veio na deci-
são dividida dos árbitros.

Será a terceira oportuni-
dade de Jennifer dentro do 
UFC. Em sua estreia, justa-
mente contra lutadora que 
vai substituir no dia 20 de 
julho, a paranaense acabou 

sendo derrotada na decisão 
unânime dos árbitros.

Em sua segunda chance 
no Ultimate, em março 
deste ano, a curitibana 
vence a canadense Alexis 
Davis também na decisão 
dos árbitros.

Cascavel – Goleado 
por 7 a 0 pelo Palmas em 
jogo que marcou o início 
do returno da Série Ouro 
do Paranaense, na noite 
de terça-feira, em Pal-
mas, o Cascavel Futsal 
tenta retomar a concen-
tração para novo desafio 
na temporada, desta vez 
contra um dos líderes da 
(Liga Nacional de Fut-
sal), o Tubarão, em duelo 
marcado para sábado, às 
19h, no Ginásio da Neva.

A equipe catarinense, 
atual campeã estadual 
em final disputada com 
o Joaçaba, ex-time de 
Cassiano Klein, atual 
Cascavel Futsal, chegou 
a liderar a classificação 
da LNF 2019, mas atual-
mente é a quarta colo-
cada com 22 pontos, a 
três do líder Magnus.

Já a Serpente para-
naense é quem tem o 
melhor aproveitamento 
na Liga Nacional nas 
últimas rodadas. Vem de 
cinco vitórias consecuti-
vas, incluindo uma sobre 
o Magnus e outra sobre o 
Marechal, último adver-
sário do Tubarão – empa-
taram por 5 a 5.

Esses dois triunfos 
cascavelenses foram 
como v is i tante .  Os 
outros três da sequência 
vitoriosa foram no Cal-
deirão da Neva, onde o 
Cascavel novamente 
espera  contar  com 
sua torcida em grande 
número, neste sábado.

Inverno Quente 2019
Já estão abertas as in-
scrições para a edição de 
2019 do Inverno Quente, 
uma das principais com-
petições do calendário 
esportivo de Ibema. Estarão 
em disputa as modalidades 
de futsal (base, adulto livre 
e veterano, e feminino livre), 
voleibol (feminino sub-13/15 
e adulto misto), bocha mas-
culino e tênis de mesa livre 
(feminino e masculino).

Campeão Rural
A equipe da Farmácia Zan-
ette foi a grande campeã 
da 6º Copa de Suíço Rural 
Sicredi 2019, em Boa Vista 
da Aparecida. A decisão 
foi contra equipe Só Rolo 
e Confusão/Confibra Net, 
derrotada por 2 a 0. A 
competição movimentou o 
cenário esportivo do municí-
pio com 26 partidas e 115 
gols marcados.

Meninas do vôlei
Tupãssi sedia nesse sábado 
a 2ª etapa da 4ª Copa Mas-
ter “Meninas do Vôlei”, no 
Ginásio de Esportes Ailton 
Borges de Melo, a partir 
das 8h. Serão oito jogos 
durante todo o dia entre os 
municípios de Tupãssi, Cas-
cavel, Goioerê e Nova Aurora. 
As disputas começam às 
8h com Cascavel x Tupãssi. 
Depois, na sequência, haverá 
Goioerê x Nova Aurora, 
Tupãssi x Goioerê, Cascavel x 
Nova Aurora, Cascavel x Goio-
erê e Nova Aurora x Tupãssi. 
A disputa pelo bronze será às 
15h e pelo título às 16h.

Olimpíada 
de Inverno 
O Comitê Olímpico Inter-
nacional elegeu as cidades 
italianas de Milão e Cortina 
d’Ampezzo como sedes dos 
Jogos Olímpicos de Inverno 
de 2026. A dupla candida-
tura derrotou as suecas 
Estocolmo e Are por 47 a 
36. Eleitas sedes da Olimpía-
da de Inverno de 2026, as 
cidades italianas de Milão e 
Cortina D’Ampezzo receberão 
os Jogos pela segunda vez. 
Cortina foi sede em 1956, 
enquanto Milão abrigou a 
competição em 2006.

 
Juventus
Cada vez mais próximo de 
ser anunciado pela Velha 
Senhora, o zagueiro Matthijs 
De Ligt deve ter o mesmo 
salário de Cristiano Ron-
aldo, de acordo com o jornal 
holandês “Algemeen Dag-
blad”. A jovem sensação do 
Ajax, de 19 anos, ganharia 
14 milhões de euros (R$ 60 
milhões) por temporada.

 
Bayern de Munique
Agora sem Robben e Ribéry, 
o time alemão já tem uma 
lista de reforços. De acordo 
com o jornal “Bild”, Timo 
Werner, do RB Leipzig, é o que 
está melhor encaminhado 
até o momento. O também 
alemão Julian Draxler está na 
relação, mas o jogador deve 
continuar no PSG.

preparador de goleiros 
Anderson Rodrigues, que 
tem passagens pelo Operá-
rio, Maringá e Águia Negra 
(MS), e o preparador físico 
Edmilson Cordeiro, que já 
passou por Paraná Clube, 
Rio Branco, Prudentópolis 
e União Beltrão. 

“A Taça FPF é uma com-
petição muito importante 
que pode nos dar a vaga para 
o brasileiro do ano que vem. 

Foz Futebol apresenta comissão
técnica para disputas da Taça FPF

Negreiros, Rodrigo Casca, Anderson Rodrigues e Edmilson Cordeiro 

DIVULGAÇÃO

É a série D, muitos não dão 
valor, mas que dá uma chance 
de subirmos nacionalmente”, 
explica Rodrigo Casca.

A diretoria trabalha 
também para anunciar 
nos próximos dias o nome 
de pelo menos dez novos 
jogadores.  A equipe da 
fronteira estreará na com-
petição no dia 28 de julho 
no Estádio do ABC contra 
o Batel de Guarapuava.

Cascavel Futsal 
tenta esquecer
goleada para 
se concentrar 

na LNF

Mais paranaenses
A 11ª rodada da Liga 
Nacional de Futsal será 
aberta amanhã com 
duelo paranaense, entre 
Marechal e Pato, às 
19h30, em Marechal 
Cândido Rondon, e 
fechada segunda-feira 
(dia 1º) com outro duelo 
paranaense, entre Campo 
Mourão e Foz Cataratas, 
às 19h30. Também nesta 
sexta-feira, o Marreco 
desafiará a Intelli em São 
Carlos (SP), às 20h15.

Rio de Janeiro - A 
um mês para a abertura 
dos Jogos Pan-Americanos 
Lima 2019, a organização 
do maior evento esportivo 
do continente estima a par-
ticipação de 6.680 atletas e 
2.672 oficiais de 42 países, 
totalizando 9.352 pessoas 
na capital peruana, durante 
os 17 dias da competição, 
que se encerrará no dia 11 
de agosto.

Serão mais de 400 pro-
vas de 38 esportes em cinco 
grandes complexos espor-
tivos. Até agora, o COB 
(Comitê Olímpico do Brasil) 
contabiliza 479 atletas clas-
sificados, restando somente 
o rúgbi sevens masculino, 
que disputará a classifica-
ção neste fim de semana. 
A expectativa é que a dele-
gação feche em 491 atletas. 
Somando os oficiais, serão 
cerca de 750 pessoas no 
Time Brasil, a maior dele-
gação neste ciclo olímpico. A 
inscrição final da delegação 
será realizada no dia 15 de 
julho, já em Lima. 

Integrantes do COB 

COB ajusta detalhes da participação
do Brasil para os Jogos Pan-Americanos

viajarão para a capital 
peruana no próximo dia 6 
para começar a deixar tudo 
pronto para a chegada dos 
atletas. No dia 21 de julho, 
desembarcam em Lima cerca 
de 160 integrantes do Time 
Brasil, incluindo os primeiros 
atletas a entrar na Vila.

Em Lima, o principal 
objetivo do COB é classificar 
o maior número de atletas 
e modalidades para Tóquio 
2020. Ao todo, 22 modali-
dades esportivas distribui-
rão vagas para os Jogos 

Olímpicos ou contarão pon-
tos para o ranking mundial, 
classificatório para Tóquio: 
atletismo, badminton, bas-
quete, saltos ornamentais, 
hipismo saltos, hipismo 
adestramento, hipismo 
CCE, hóquei – em que o 
Brasil não estará na disputa 
-, caratê (kata e kumitê), 
nado artístico, natação, 
pentatlo moderno, levanta-
mento de peso, surfe, taek-
wondo, tênis, tênis de mesa, 
tiro esportivo, tiro com arco, 
vela e polo aquático.

COB
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EM CASA Everton conhece os atalhos da Arena

Copa América
Brasil x Paraguai vale uma vaga na semifinal 

FASES
DA LUA

Sexta
28/06/2019

Muitas nuvens

CHEIA
16/07 - 18h39

Sábado
29/06/2019

MINGUANTE
24/07- 22h20

NOVA
02/07- 16h17

CRESCENTE
09/07 - 07h56

Maringá
max 25
min 16

Cascavel
max 23
min 12

Foz do Iguaçu
max 25
min 11

Londrina
max 24
min 14

Curitiba
max 19
min 12

Paranaguá
max 22
min 17

Céu claro

Do deputado Marcelo 
Ramos (PP-AM), pre-
sidente da comissão 
especial da Câmara 

que analisa a 
votação da reforma 

da Previdência, antes espe-
rada para até o fim deste mês 
e que agora ficou para julho. 

Ele dará o complemento de seu 
voto somente nesta quinta-

-feira. Depois, haverá a votação 
de cinco requerimentos que 

pedem para atrasar a votação 
por uma, duas, três, quatro ou 

cinco sessões.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

05 10 11 15 22 29 31
concurso: 0143

17 21 36 42 49 69 76

09 10 15 29 44 47

concurso: 1928
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Opinião

PREVISÃO DO TEMPO

Crescente
11/05 - 22h13

Fases da lua

Cascavel Curitiba

‘‘Os brasileiros de várias regiões do País já enfrentaram as 
dificuldades impostas por uma crise hídrica. Também continua 
presente na memória da população da Região Metropolitana de 
São Paulo o período de falta de água enfrentado a partir de 2014 
na localidade. Os moradores que se deparam com essa situação 
precisam mudar hábitos e focar na economia de água. Mas o País 
não está livre de novos períodos sem disponibilidade suficiente de 
água, conforme aponta o Plano Nacional de Segurança Hídrica, 
recentemente divulgado pelo governo federal.

O documento alerta que aproximadamente 55 milhões de 
brasileiros de regiões urbanas podem enfrentar falta de água em 
2035 se nada for feito para mudar esse cenário. Para evitar o pior, 
o País precisa investir R$ 27,5 bilhões nos próximos 15 anos em 
99 projetos como sistemas adutores, barragens, canais e eixos de 
integração das bacias hidrográficas. Essas intervenções são fun-
damentais para aumentar a oferta de água nas regiões apontadas 
pelo levantamento.

Outras iniciativas também podem ajudar a reduzir os riscos 
de estresse hídrico. Um deles é um programa para a redução de 
perdas. O País ainda desperdiça água que recebe um tratamento 
muito dispendioso. A média nacional de perdas chega próximo a 
40% do que é produzido. 

A gestão dos recursos hídricos deve ainda incentivar o reuso 
de água nas cidades. Alguns municípios já perceberam a impor-
tância de usar esse recurso para a limpeza de praças e irrigação 
de jardins. Essas medidas precisam inclusive ser ampliadas e até 
mesmo previstas em uma legislação, que contribua para incentivar 
também o reuso na agricultura, um dos setores que apresenta um 
dos maiores indicadores de consumo de água.

A falta de água pode se tornar um dos grandes problemas para 
as próximas gerações. Por isso, as medidas preventivas precisam 
ser adotadas urgentemente. Caso contrário, corremos o risco de 
levar um futuro muito nebuloso para as futuras gerações. 

Crise hídrica no horizonte ‘‘

Do presidente Jair 
Bolsonaro para o 
presidente do Banco 
do Brasil, Rubem 
Novaes, na abertura 
do Agrishow, ontem, 
ao pedir redução nos 
juros para o setor 
agropecuário. 

“Apelo para o 
seu coração, 
para o seu 

patriotismo 
para que esses 
juros caiam um 

pouquinho mais. 
Tenho certeza 
de que nossas 

orações tocarão 
seu coração”. 

Terça

Cheia
19/05 - 08h12

Minguante
26/04 - 19h19

Nova
05/05 - 19h47

h
h

26 13

Quarta

h
h

21 16

Terça

h
h

23 12 h
h

22 15

Nublado

concurso: 1324

16 18 31 39 42 44
concurso: 2146

concurso: 4962

13 39 53 72 73

concurso: 5383

36.672
10.194
76.007
86.276
41.620

JANEIRO

ABC/RN

concurso: 1807

01 02 03 05 07 08 09 13 
14 17 18 19 20 24 25

concurso: 1964

08 09 17 22 24 34 35 
43 49 52 56 57 58 67 

75 81 83 91 93 96

12 16 33 41 47 48

Quarta

  DIVULGAÇÃO  

Nublado Nublado Nublado

Luiz Pladevall é presidente da Apecs (Associação Paulista 
de Empresas de Consultoria e Serviços em Saneamento e 
Meio Ambiente) e vice-presidente da Abes-SP (Associação 

Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental)

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

10 11 12 13 15 20 26
concurso: 0167

02 15 25 33 40 50

concurso: 1952
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Opinião

PREVISÃO DO TEMPO

Crescente
09/07 - 07h56

Fases da lua

Cascavel Curitiba
Quinta

Minguante
25/06 - 19h19

Nova
02/07 - 16h17




23 12 


24 17

Quinta




19 12 


23 15

concurso: 1348

08 18 20 24 36 45
concurso: 2163

concurso: 5004

32 45 66 73 75

concurso: 5400

65.229
33.049
94.681
08.503
08.723
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PREVISÃO DO TEMPO

Crescente
11/05 - 22h13

Fases da lua

CascavelCuritiba

‘‘ Os brasileiros de várias regiões do País já enfrentaram as 
dificuldades impostas por uma crise hídrica. Também continua 
presente na memória da população da Região Metropolitana de 
São Paulo o período de falta de água enfrentado a partir de 2014 
na localidade. Os moradores que se deparam com essa situação 
precisam mudar hábitos e focar na economia de água. Mas o País 
não está livre de novos períodos sem disponibilidade suficiente de 
água, conforme aponta o Plano Nacional de Segurança Hídrica, 
recentemente divulgado pelo governo federal.

O documento alerta que aproximadamente 55 milhões de 
brasileiros de regiões urbanas podem enfrentar falta de água em 
2035 se nada for feito para mudar esse cenário. Para evitar o pior, 
o País precisa investir R$ 27,5 bilhões nos próximos 15 anos em 
99 projetos como sistemas adutores, barragens, canais e eixos de 
integração das bacias hidrográficas. Essas intervenções são fun-
damentais para aumentar a oferta de água nas regiões apontadas 
pelo levantamento.

Outras iniciativas também podem ajudar a reduzir os riscos 
de estresse hídrico. Um deles é um programa para a redução de 
perdas. O País ainda desperdiça água que recebe um tratamento 
muito dispendioso. A média nacional de perdas chega próximo a 
40% do que é produzido. 

A gestão dos recursos hídricos deve ainda incentivar o reuso 
de água nas cidades. Alguns municípios já perceberam a impor-
tância de usar esse recurso para a limpeza de praças e irrigação 
de jardins. Essas medidas precisam inclusive ser ampliadas e até 
mesmo previstas em uma legislação, que contribua para incentivar 
também o reuso na agricultura, um dos setores que apresenta um 
dos maiores indicadores de consumo de água.

A falta de água pode se tornar um dos grandes problemas para 
as próximas gerações. Por isso, as medidas preventivas precisam 
ser adotadas urgentemente. Caso contrário, corremos o risco de 
levar um futuro muito nebuloso para as futuras gerações. 

Crise hídrica no horizonte‘‘
Do presidente Jair 
Bolsonaro para o 
presidente do Banco 
do Brasil, Rubem 
Novaes, na abertura 
do Agrishow, ontem, 
ao pedir redução nos 
juros para o setor 
agropecuário. 

“Apelo para o 
seu coração, 

para o seu 
patriotismo 

para que esses 
juros caiam um 
pouquinho mais. 

Tenho certeza 
de que nossas 
orações tocarão 

seu coração”. 
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  DIVULGAÇÃO  

NubladoNubladoNublado

Luiz Pladevall é presidente da Apecs (Associação Paulista 
de Empresas de Consultoria e Serviços em Saneamento e 
Meio Ambiente) e vice-presidente da Abes-SP (Associação 

Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental)

Cheia
16/07 - 18h39

A logística reversa e 
suas interdependências

“O prejuízo de [atrasar] 
um dia é muito menor 
do que o prejuízo de 
não dar uma solução 

definitiva para todos os 
entes federativos”

Nublado

Élcio Herbst é administrador de empresas com especialização em Gerenciamento 
Ambiental na Indústria e mestre em Meio Ambiente Urbano e Industrial

Nublado

CÂMARA DOS DEPUTADOS

Nublado Nublado

 A temática dos “resíduos sólidos” é complexa e exige uma visão 
sistêmica, abrangendo diferentes atores. A ausência de apenas um deles 
acaba por trazer prejuízos para toda a cadeia.

Por esse prisma, a logística reversa também se apresenta com maior 
necessidade de interação de todos os envolvidos, seja o governo, indústria, 
comércio, fornecedor ou o consumidor fi nal. E de pouco vale a implemen-
tação de um programa de logística reversa por parte da indústria, se os 
demais elos que compõem a avocada “responsabilidade compartilhada” 
não guarnecerem esse processo.

A indústria pode estabelecer pontos de entrega voluntária ou até 
mesmo auxiliar na infraestrutura física e de equipamentos para os cata-
dores organizados, haja visto o que impõem os acordos setoriais existentes 
e a própria Política Nacional de Resíduos Sólidos. Porém, os resultados 
serão incipientes caso não haja ações sistêmicas que, somente se aplica-
das de forma integrada, trarão os resultados pretendidos. No caso, exige-se 
que o governo também cumpra seu papel na aplicação de programas 
de educação ambiental e, principalmente, que ofereça coleta seletiva de 
forma efetiva, pois de nada adianta criar a estrutura se não existir material 
a ser processado.

Nesse âmbito, vislumbra-se um cenário desalentador em relação ao 
gerenciamento dos resíduos sólidos urbanos no Brasil, e este avança de 
forma muito incipiente rumo a melhorias, principalmente em termos de 
erradicação dos lixões a céu aberto.

Infelizmente, a presença de catadores junto aos lixões e aterros con-
trolados ainda é uma realidade. De acordo com dados do SNIS-RS (2019), 
de um total de 2.307 unidades de processamento declaradas, 511 unidades 
(22,2%) registraram a presença de catadores.

É importante destacar que o Brasil gera, anualmente, 71 milhões de 
toneladas de resíduos sólidos urbanos e, desse montante, 41% conti-
nua sendo descartado em áreas inadequadas, contaminando o solo e os 
recursos hídricos, segundo o “Panorama de Resíduos Sólidos no Brasil 
– 2017”, da Abrelpe.

Vale lembrar que a Política Nacional de Resíduos Sólidos estabelece em 
seu artigo 9º a disposição fi nal ambientalmente adequada dos rejeitos em até 
quatro anos a partir da data de sua publicação, prazo que terminou em 2014.

Espera-se que o “Programa Lixão Zero” lançado pelo Ministério do 
Meio Ambiente venha mitigar parte dessa problemática e possa realmente 
apoiar os municípios quanto às melhores soluções de destinação fi nal, 
repercutindo diretamente nos programas de logística reversa existentes. 

Quinta
27/06/2019

Muitas nuvens

Atacante do Grêmio que ganhou destaque na seleção depois do último 
jogo, Everton está na mira do futebol europeu e agora, jogando “no quin-
tal em casa” contra o Paraguai, tem nova chance para brilhar. Após iniciar 
como reserva nos dois primeiros jogos na Copa América, “Cebolinha” 
assumiu a titularidade e justificou a aposta diante do Peru: marcou um 
gol, deu assistência, infernizou a zaga adversária e foi protagonista na 
goleada por 5 a 0. Com o pouco tempo em campo e os dois gols, é o 
artilheiro da seleção brasileira na competição e um dos goleadores do 
torneio, ao lado de Philippe Coutinho, que também balançou as redes 
duas vezes, mas titular nos três jogos da primeira fase. 

Porto Alegre - Sem 
ter levado nenhum gol du-
rante toda a fase de gru-
pos da competição da Copa 
América 2019, o Brasil en-
tra em campo hoje à noite 
pelas quartas de final para 
enfrentar o Paraguai, às 
21h30, na Arena do Grê-
mio, em Porto Alegre.

A seleção paraguaia é 
uma “pedra no sapato” da 
Canarinho. Nas duas ulti-
mas edições da competição, 

as equipes se enfrentaram 
justamente na decisão pela 
vaga na semifinal e o Brasil 
acabou eliminado nos pênal-
tis após empate no tempo 
normal. Ou seja, seguir sem 
levar gol hoje é uma boa pa-
ra os brasileiros, mas desde 
que os atacantes aproveitem 
as oportunidades e façam as 
redes balançarem. Caso con-
trário, existe a possibilida-
de de nova queda, desta vez 
com a defesa invicta.

Além do confronto, ou-
tra situação que preocupa 
as equipes é a condição do 
gramado da Arena, o que 
fez Brasil e Paraguai adota-
rem uma programação di-
ferente ontem, na véspera 

da partida, sem a tradicio-
nal atividade de reconheci-
mento de campo. Para com-
plicar a situação do grama-
do da Arena, a condição cli-
mática prevê instabilidade 
para Porto Alegre 

Quem avançar de Brasil 
x Paraguai terá pela frente 
na semifinal, em Belo Hori-
zonte, o vencedor da partida 
entre Venezuela e Argentina, 
que medirão forças amanhã a 
tarde, no Rio de Janeiro.

C
B

F
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PLANO SAFRA

BB disponibilizará R$ 103 bilhões,
alta de 20% em relação a 2018/19 

Depois de desembolsar 
R$ 85,96 bilhões em crédito 
para a cadeia do agronegócio 
em 2018/2019, o BB (Banco 
do Brasil) terá R$ 103 bilhões 
disponíveis ao crédito rural, 
por meio do Plano Safra. O 
valor é 20% superior ao dis-
ponibilizado na safra anterior.

Desta vez serão R$ 91,5 
bilhões para o crédito rural 
e R$ 11,5 bilhões para o 
crédito agroindustrial. Por 
segmento, o banco vai dis-
ponibilizar R$ 14,10 bilhões 
para a agricultura familiar e 
R$ 77,40 bilhões para os 
demais produtores.

Programação do 5º Show Pecuário está completa
Mais um Show Pecuá-

rio está chegando. A 5ª edi-
ção do evento, que nasceu 
com objetivo de disseminar 
novas tecnologias e conhe-
cimento aos pecuaristas 
com oeste do Paraná, pen-
sando em alavancar o setor 
na região, está repleta de 
atrações. O evento será de 
23 a 26 de julho, em Cas-
cavel. Palestras, julgamen-
tos e leilões de animais da 
mais alta qualidade farão 
parte do evento, mais uma 
vez promovido no Parque 
de Exposições Celso Garcia 
Cid, fruto de uma parceria 
entre Sindicato Rural de 
Cascavel e Sociedade Rural 
do Oeste do Paraná.

Depois o tradicional café 
da manhã em homenagem 
ao agricultor e a solenidade 
de abertura, o primeiro dia, 
assim como na quarta edi-
ção, será dedicado à sila-
gem, alimento fundamental 
na bovinocultura de leite e 
de cor te. Além disso, as 
expectativas de mercado 
do setor serão esmiuça-
das por Hyberville Neto, 
da Scot Consultoria.

O segundo dia será 
dedicado à pecuária de 
leite e confinamento na 

ovinocultura. A programa-
ção em 24 de julho come-
çará com Paulo do Carmo 
Martins, chefe da Embrapa 
Gado de Leite. Grandes 
nomes do segmento, como 
o professor Marcos Veiga, 
da USP, falarão sobre mas-
tite e outros problemas 
comuns nas vacas de leite.

Na quinta (25), rentabi-
lidade, automação e tecno-
logia, área livre sem vaci-
nação contra febre aftosa 
e nutrição serão temas das 
palestras dedicadas à pecu-
ária de corte. Na sexta, o 
dia será dedicado à pisci-
cultura. Eficiência, bioreme-
diadores e manejo serão os 
temas das palestras.

Os leilões ocorrerão de 
terça a quinta, sempre a 
partir das 20h. Serão reali-
zados julgamentos de bovi-
nos e ovinos, mas ainda 
sem horário definido.

“Estamos felizes em 
conseguir realizar mais uma 
edição e contamos com a 
presença dos pecuaristas 
de toda região. Queremos 
que eles venham se atuali-
zar e fazer bons negócios”, 
comentou Paulo Orso, pre-
sidente do Sindicato Rural 
de Cascavel.

AÍLTON SANTOS

Evento está focado nas novidades e aprimoramento do setor pecuário de toda a região

AÍLTON SANTOS

Maior parceiro do agro-
negócio brasileiro, o BB, 
para atendimento diferen-
ciado dos clientes produto-
res rurais, dispõe de 712 
car teiras especializadas, 
gerenciadas por profissio-
nais capacitados e treinados 
para apresentar as melhores 

soluções de crédito agrope-
cuário, além de auxílio e con-
sultoria nas atividades finan-
ceiras, nos diversos ciclos da 
atividade dos clientes.

Com inúmeras soluções 
para suprir as diferentes 
necessidades do setor 
agrícola, o BB reforça o 

seu compromisso como o 
maior parceiro do produtor 
rural oferecendo ao cliente 
experiências de crédito sim-
plificadas e convenientes, 
amparadas em um pro-
cesso ágil para a contra-
tação de financiamentos e 
demais serviços.
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COLUNA AEFOS/PR
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DO PARANÁ

CNPJ: 10.997.642/0001-60
Rua José Cleto, 889, casa 5 – Dois 
Vizinhos – PR – CEP: 85660-000

Email: aefospr@gmail.com

Álvaro Boson de Castro Faria é doutor em Enge-
nharia Florestal, professor da UTFPR câmpus-DV e 

conselheiro da Aefos/PR

Copacol bate recorde 
na produção de alevinos

O Código que mudou 
de nome Álvaro Boson 

de Castro Faria
É antiga a preocupação com a preser vação do 

meio ambiente e com o uso responsável dos recur-
sos naturais. Existem documentos históricos que 
demonstram que há duzentos anos o patriarca da 
Independência, José Bonifácio de Andrada e Silva, 
já sonhava com um império tropical sustentável.

As leis ambientais são, em geral, consideradas 
como Políticas de Estado e de interesse coletivo. 
Também chamadas de políticas públicas, leis exis-
tem para serem cumpridas, dentro de um Estado 
de Direito, e suas exigências precisam estar esta-
belecidas de forma justa e coerente. Contudo, é 
impor tante entender como se deu o processo de 
discussão e como as linhas de pensamento prevale-
ceram na redação final, pois tudo que vem de forma 
autoritária tende a não ser respeitado. 

Entende-se que a palavra “Código” deva ser utili-
zada para expressar uma Coleção de leis, compiladas 
em documento único. Foi assim que em 1934, se 
concebeu o primeiro “Código Florestal”. Foi baixado 
via Decreto nº 23.793 por Getúlio Vargas, na transição 
para o segundo momento de seu governo. Mais tarde, 
dada a crescente demanda por produtos florestais, a 
nova versão, sancionada em 1965 pelo presidente 
Castello-Branco (Lei 4.771), ainda no caput, reconhe-
ceu o diploma como sendo o Novo Código Florestal, 
e veio a impor a necessidade de regulamentar o uso 
das florestas e estimular o setor madeireiro. O projeto 
aprovado pelo Parlamento foi escrito por um pequeno 
Grupo de Trabalho (Srs. Osny Duarte Pereira, Adelmy 
Cabral Neiva, Bernardo Dain, Alceo Magnanini, Roberto 
Melo Alvarenga e Henrique Pimenta Veloso, para regis-
tro). Numa perspectiva cronológica, o grupo fora criado 
a pedido do presidente Jânio Quadros, mas os mili-
tares recepcionaram o projeto, bastante rigoroso no 
tocante aos limites de preservação.

Com a reaber tura política nos anos 80, ficou evi-
denciada a necessidade de se reformular o Novo 
Código Florestal. Pois, sendo uma lei que influen-
ciava principalmente a vida dos produtores rurais, 
deveria apresentar disposições integradas com o 
Estatuto da Terra, garantindo o direito de proprie-
dade aos agricultores que cumprissem a função 
social rural. Já em 2010, a reforma também era 
demandada devido à influência das imposições da 
Lei de Crimes Ambientais e da Lei da Mata Atlântica.

O Grupo de Trabalho que propôs a lei em 2010 foi 
presidido pelo Deputado Aldo Rebelo, e passou por 
todas as etapas no Parlamento, mobilizando debates 
dos mais diversos segmentos (ruralistas, ambientalis-
tas, pesquisadores, meio urbano e rural), e após uma 
longa queda de braço, foi finalmente aprovado em 25 
de maio de 2012, passando para a ser chamado de 
Lei de Proteção da Vegetação Nativa (LPVN). 

É preciso que as pessoas não mais utilizem a nomen-
clatura Novo Código Florestal, e passem a adotar o termo 
LPVN, para assim celebrarem uma lei que seguramente 
foi aprovada democraticamente. Uma prova disso, é que 
atualmente, grande parte dos agricultores já declarou 
conformidade junto ao Cadastro Ambiental. Já os Códigos 
anteriores, foram apenas impostos administrativamente, 
e causaram uma severa insegurança jurídica.

Em tempos de democracia par ticipativa consoli-
dada, é preciso também, que a sociedade passe a 
cobrar mais celeridade dos órgãos ambientais para a 
análise da adequação ambiental dos imóveis rurais, 
para que a LPVN entre plenamente em vigor, para que 
se aqueça a economia de projetos e serviços ambien-
tais, e especialmente, para que haja estímulo ao uso 
sustentável da vegetação nativa.

Simpósio do leiteAuditoria 
interna

Cerca de 60 profissio-
nais que atuam nas áreas 
de auditoria interna das 
cooperativas paranaenses 
participaram nesta semana 
na sede do Sistema Ocepar, 
em Curitiba, de um fórum 
com a presença de espe-
cialistas que debateram os 
aspectos relativos às novas 
tecnologias disponíveis no 
mercado com foco em audi-
toria 4.0. Segundo o ana-
lista técnico do Sescoop/
PR, Tiago Fernandes Gomes 
um dos organizadores do 
evento, “o objetivo foi pro-
porcionar um ambiente de 
troca de informações a res-
peito das boas práticas de 
auditoria interna, sobretudo 
no que se refere ao uso das 
recentes tecnologias, como 
Big Data, Data Analytics e 
Data Science”.

A safra de alevinos 
2018/2019 superou as 
expectativas de produção 
da UPA (Unidade de Produ-
ção de Alevinos) da Copacol. 
Ao todo foram 52.014.338 
que irão atender a demanda 
até agosto de 2020 dos pro-
dutores e do frigorífico de 
peixe, cujo abate está em 
140 mil tilápias ao dia. 

Os números foram apre-
sentados pelo supervisor 
da unidade, Delcio Gon-
çalves da Cunha, durante 
o evento de encerramento 
da safra, que contou com a 
presença da diretoria exe-
cutiva, gestores da supe-
rintendência de produção e 
integrações, bem como os 
colaboradores que contribu-
íram para a obtenção dos 
resultados de produção. 

Para o super v isor, 

alcançar números tão 
expressivos só foi possí-
vel porque toda a equipe 
trabalhou unida e junto 
com os investimentos rea-
lizados pela cooperativa, a 
meta foi alcançada e toda 
a cadeira produtiva da pis-
cicultura será atendida. 

“Posso definir esta 
equipe e este resultado 
com a palavra superação, 
porque diariamente supe-
ramos desafios e cada 
dia estávamos dedicados 
para poder alcançar estes 
resultados, principalmente 
por garantir a qualidade do 
produto final, que é o filé 
de tilápia”, explicou.

O presidente Valter Pitol 
falou sobre a evolução da 
atividade e os desafios 
diários. “Hoje, nós somos 
modelo e referência para 

todo o País por buscarmos 
constantemente a excelên-
cia em todos os nossos 
processos de produção, e 
na piscicultura não é dife-
rente. Todos os nossos 
colaboradores e também 
os produtores estão de 
parabéns por todos os óti-
mos resultados alcançados 
neste setor”, destaca Pitol. 

O presidente parabeni-
zou todos os colaboradores 
e agradeceu pela dedica-
ção em busca dos resul-
tados desta safra. “Mais 
uma vez toda a equipe, de 
cada um dos processos, 
está de parabéns por supe-
rar os desafios e alcançar 
esta meta. Isso mostra 
que juntos podemos cres-
cer ainda mais e vamos 
continuar produzindo com 
qualidade”, finalizou.

A Cooperativa Agroin-
dust r ia l  Wi tmarsum 
promove, no dia 2 de 
agosto, das 8h às 16h, 
o 12º Simpósio de Leite, 
na Colônia Witmarsum, 
no município de Pal-
meira, na região para-
naense dos Campos 
Gerais. As vagas são 
limitadas e as inscrições 
podem ser feitas até o 
dia 27 de julho, por meio 
dos sites www.witmar-
sum.coop.br ou http://
www.simposiowitmar-
sum.coop.br. O evento 
será aber to pelo presi-
dente da Witmarsum, 
Ar tur Sawatzky. Depois, 
Bruno Guilherme Soriano 
Moura vai tratar sobre 
o “Uso do genoma no 
melhoramento genético 
de bovinos leiteiros”. 

Haverá uma sabatina 
sobre manejo do gado 
de leite, com Renato 
Palma Nogueira e produ-
tores e a premiação dos 
destaques de 2018. Na 
sequência, André Luis 
Grando Pratto vai falar 
sobre os dois pilares 
para o sucesso da produ-
ção leiteira. A programa-
ção contempla também 
um painel que vai deba-
ter sucessão familiar, 
robotização e mudança 
de rumo, mediado por 
Sawatzky, e a apresen-
tação de uma palestra 
sobre os mercados da 
soja, milho e leite, com 
Eugenio Stefanello. Mais 
informações pelo email 
simposio@witmarsum.
coop.br ou pelo fone 
(42) 3254 4047.

Produção deverá suprir demanda até agosto do ano que vem

ASSESSORIA
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Tilápia Copacol com Julliene de 
Pupunha e Molho de Grana Padano

CulináriaCulinária

Asinha de frango apimentadaSopa creme de 
queijos no pão italiano

MODO DE PREPARO:
Ferva a água com os cubos de caldo (procure o light por 
ter menos sal), e coloque os queijos ralados e o catupiry 
até derreter, mexendo sempre.
Tire do fogo e bata tudo no liquidificador, e, à parte, 
misture o leite, o amido de milho e as gemas e coe esta 
mistura.
Volte o creme de queijo ao fogo e junte a mistura de leite, 
amido de milho e gemas, e vá mexendo até engrossar.
Paralelamente a isso, corte com uma faca a tampa dos 
pães, retire o miolo, tendo o cuidado de não furar a casca 
e leve-os ao forno alto enquanto o creme está no fogo.
Assim que a sopa chegar a uma consistência cremosa, 
tire os pães do forno e arrume-os em pratos, coloque o 
creme dentro e coloque cubos de mussarela, e polvilhe 
com parmesão ralado fininho.
Se quiser, leve os pães já com a sopa ao forno por mais 
10 minutos para o queijo ralado gratinar.

INGREDIENTES:
500g de Filé de Tilápia Copacol;
500g de palmito pupunha cortado à 
Julliene;
250g de tomate cereja assado;
1 maço de salsa picada;
200g de queijo grana padano;
350g de nata;
Azeite de oliva;
Sal e pimenta-do-reino.
MODO DE PREPARO:
Para o molho:
Ferva a nata e adicione o queijo ralado, 
bata até ficar cremoso, acerte o sal.
Para o peixe:
Tempere os Filés de Tilápia Copacol com 
sal e pimenta, em seguida grelhe na chapa 
ou frigideira antiaderente;
Em outra frigideira salteie o palmito com 
azeite e tempere com sal e pimenta a 
gosto;
Monte o prato com a tilápia, o palmito 
pupunha, o tomate cereja assado, salpique 
a salsa picada e finalize com o molho.

INGREDIENTES:
1 kg de asinhas de frango (coxinha e meio da asa)
1 xícara de farinha de trigo
2 colheres de sopa de sal
1 colher de sopa de páprica picante
1 colher de sopa de pimenta-caiena
1/2 colher de sopa de pimenta-do-reino
1 xícara de molho de pimenta vermelho de sua preferência
50g de manteiga
1 colher de sopa de alho em pó (pode ser alho desidratado 
batido no processador/liquidificador)
2 colheres de sopa de cebola em pó (pode ser cebola 
desidratada batida no processador/liquidificador)
Talos de salsão (opcional)

MODO DE PREPARO:
Em um recipiente, misture a farinha, o sal, a 
pimenta-caiena, a páprica e a pimenta-do-reino.
Empane as asinhas de frango nessa mistura 
uma a uma.
Frite as asinhas de frango, em óleo de canola, 
a 180o°C e reserve.
Elas devem ficar levemente douradas.

Enquanto as asinhas fritam, prepare o molho.
Derreta a manteiga e adicione a cebola e o alho em 
pó e, posteriormente, o molho de pimenta.
Deixe ferver por uns 3 minutos e desligue.
Jogue o molho por cima das asinhas, lembrando que 
quanto mais molho mais picantes ficarão as asinhas.
Sirva acompanhada de alguns talos de salsão, se 
gostar, para quebrar um pouco o ardor.

INGREDIENTES:
3 gemas
3 colheres (sopa) de amido de milho
2 xícaras de leite
3 cubos de caldo de galinha light
2 litros de água
100g de catupiry
100g de parmesão ralado na hora
150g de queijo meia cura ralado
100g de mussarela ralada
150g de mussarela cortada em cubinhos
Pães italianos redondos de tamanho médio (esta 
quantidade de sopa dá para aproximadamente 8 pães).
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Nova variedade de alho
pode estimular comércio

Um produto considerado 
medicinal, com cheiro e 
sabor bem característicos 
alto consumo, porém pouco 
cultivado em alguns municí-
pios. Ou, em outros casos, 
o cultivo é feito sem técnicas 
adequadas e variedades com 
baixa aceitação de mercado. 
É isso que ocorre com o alho 
em Céu Azul, segundo a téc-
nica da Biolabore (Coopera-
tiva de Trabalho e Assistência 
Técnica do Paraná), Daniela 
Zigiotto.

Uma palestra com pro-
dutores rurais esclareceu 
questões relacionadas ao 
manejo de solo, preparo 

de canteiros, seleção dos 
bulbilhos, vernalização, ou 
seja, técnica de preparo 
para supor te ao frio no 
bulbo. “A região com clima 
variado exige essa técnica”, 
observa Daniela Zigiotto.

Além disso, outras ques-
tões de cultivo também foram 
abordadas, como, a melhor 
variedade, parte morfológico, 
melhor posição de plantio, 
temperatura e horas de luz.

O cultivo visa atender prin-
cipalmente a demanda da 
merenda escolar, por intermé-
dio do Pnae (Programa Nacio-
nal de Alimentação Escolar), e 
fomentar o cultivo do alho. “A 

DIVULGAÇÃO

Produção será voltada ao fornecimento da merenda escolar

O nematóide é uma praga 
que pode reduzir em até 90% 
a produtividade de lavouras 
como a soja, o milho, o feijão 
e o café. O verme microscó-
pico, presente no solo para-
sita as plantas e compromete 
o seu sistema radicular, cau-
sando desenvolvimento anor-
mal, baixo crescimento, raízes 
deformadas e folhas amarela-
das. Extensionistas do Insti-
tuto Emater estão divulgando 
entre os produtores o plantio 
de Crotalaria spectabilis como 
forma de controlar a praga. A 
leguminosa reduz sensivel-
mente a população de nema-
toides no solo, além de forne-
cer nutrientes para as plantas. 
No noroeste do Estado, alguns 
produtores já adotaram o plan-
tio de crotalária no inverno. É 
uma forma de manter o nema-
tóide sob controle e ainda 
fazer a rotação de culturas. O 
extensionista Sílvio Cesar dos 

demanda é grande, o que, em 
muitas vezes, leva à compra 
de outros locais”, ressalta a 
técnica da Biolabore.

Conforme Daniela Zigiotto, 
a sugestão do curso foi dos 
próprios produtores, que estão 
acostumados ao cultivo do 
alho comum. O que está sendo 
implantado é o alho Ito, um pro-
duto com características nobres.

O trabalho foi desenvolvido 
em parceria com a Biolabore 
e a Itaipu, pelo Programa de 
Desenvolvimento Rural Sus-
tentável, com apoio da Prefei-
tura de Céu Azul e Sindicato 
Patronal Rural, que cedeu o 
espaço para a palestra.

Santo Ferrari afirmou que o 
nematóide penetra na raiz das 
plantas e suga os nutrientes, 
comprometendo seriamente o 
seu desenvolvimento e produ-
tividade. “A crotalaria elimina 
alguns fluidos que podem dimi-
nuir a ocorrência da praga ou 
até mesmo eliminar o nema-
tóide do solo”, observou. Além 
disso, o extensionista lembrou 
que a leguminosa também 
aumenta o volume de matéria 
orgânica do solo e auxilia no 
controle da erosão.

Produtores estão conhe-
cendo de perto os detalhes 
do plantio da crotalária. Os 
técnicos do Instituto Emater já 
promoveram ao menos um dia 
de campo para mostrar como 
é feito o manejo. A leguminosa 
é cultivada no inverno, em vez 
do milho safrinha. “A crotalá-
ria também pode ser plantada 
no verão. Ela ajuda a fazer a 
rotação da cultura e melhora 

Alternativa para controlar nematóide
a reciclagem de nutrientes do 
solo”, informou Ferrari.

O extensionista informou 
que o plantio da crotalária é 
feito com semente. “Se for o 
plantio solteiro usa-se 15 kg 
de semente por hectare. Já o 
cultivo consorciado com aveia, 
por exemplo, é feito com 8 a 

10 kg por hectare”, acrescen-
tou. Ele disse que a semente 
precisa de boas condições de 
umidade e solo não compac-
tado durante o plantio. “Noventa 
dias depois da semeadura 
ocorre o florescimento. Neste 
período deve ser feita a des-
secação ou, nas propriedades 

menores, o produtor pode usar 
o rolo-faca na área. Assim ele 
evita que a crotalária semen-
teie e cause problemas para a 
lavoura seguinte”, explicou. 

Para saber mais sobre o 
cultivo os produtores podem 
procurar o Instituto Emater 
da sua cidade.

China acelera importação 
de carne suína

As importações de carne 
suína registraram alta de 
62,6% no último mês de maio, 
segundo informou o Departa-
mento de Alfândegas da China. 
O volume representa 187,4 
mil toneladas adquiridos pelo 
país asiático. Nos primeiros 
cinco meses do ano, o país já 
comprou 658,2 mil toneladas 
de carne suína.

Já as impor tações chi-
nesas de carnes e miúdos 

totalizaram 556,2 mil tone-
ladas em maio deste ano, 
volume 45,4% maior que o 
adquirido em igual mês do 
ano anterior. A despesa com a 
importação do produto aumen-
tou 53%, atingindo US$ 1,56 
bilhão no mês de maio. No 
acumulado do ano, o país asi-
ático importou 2,2 milhões de 
toneladas, aumento de 23% 
em relação ao comprado em 
igual intervalo de 2018.

DIVULGAÇÃO

O oeste do Paraná aparece como um dos principais protagonistas 
na venda da carne suína
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VENDE-SE CAPTIVA
2010, prata, 2.4, completa, revisada, 
pneus novos, R$ 40.000 F(45) 99966-
6699  CI-190273.

VENDE-SE C-4 PALLAS
2010, prata, automático, completo, 
revisado, R$ 30.000 F: (45) 99966-
6699  CI-190265.

VENDE-SE
Strada CE, 2015, Flex, R$ 38.5000 
F:(45) 99988-3377  CI-190274.

VENDE-SE DUCATO
2009,13 lugares, 320.000km rodado, 
teto alto, toda revisada, motor e pneus 
bons, cor branca, nunca foi escolar 
R$ 52,000 F: (45)99916-2742  CI-190483.

VENDE-SE PALIO
Pálio EDX 97, azul metálico, ótimo 
estado,trava, alarme R$ 7.500. F: (45)  
99994-2795.  CI-190549.

VENDE-SE STRADA
Cabine dupla, flex, prata, revisada, 
R$ 48.000 F: (45) 99988-3377  CI-190266.

L-200 TRITON
2015, diesel,  prata, magazine, 
revisada, rodas de liga leve, pneus 
novos, capota marítima, engate, R$ 
85.000 F: (45) 99966-6699  CI-190264.

VENDE-SE L-200
Triton, 2016, prata, diesel, revisada, 
magazine, rodas de liga leve, capota 
marítima, pneus novos, R$ 90.000 
F:(45) 99966-6699  CI-190272.

ALUGA-SE APART.
Loteamento Fag 2 qtos. ,  sala 
e coz. conjugada, bwc, sacada c/ 
churrasqueira e lavanderia, elevador, 
e vaga de gar., F: (45) 99999-9976/ 
99999-9696.  CI-190499.

SERAFIM VENDE
Vende apart. com 70m² sendo 60m² 
de area privada com 3 quartos mais 
dependencias por apenas R$ 215.000 
.F:(45)99922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-190513.

SERAFIM VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-190510.

SERAFIM VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-190515.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento na Rua Rio de Janeiro, 
704, 95 m². Imóvel com sala, cozinha, 
sala de jantar, 2 quartos, banheiro, 
área de serviço, terraço. Valor para 
locação R$ 1.000,00. F: (45) 3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187723.

SERAFIM VENDE CASA
No Angra dos Reis com aprox. 100m. 
de área construída sendo uma suíte 2 
quartos mais dependências, terreno 
com 250m medindo 10x25, por R$ 
350.000. F: (45)  9 9922-7904, 3035-
2714 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
creci 19806f.  CI-190500.

SERAFIM VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
170.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-190503.

SERAFIM VENDE CASA
Casa no fundo do lote sendo que o 
terreno mede 10x20 com casa de 
aprox. 45m² não averbada por 180 
mil ou vende meio terreno medindo 
área total de 100m² por apenas 90 
mil estuda-se proposta de camionete 
ou utilitário como parte de pagamento 
contato: 9 9922-7904 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-190504.

SERAFIM VENDE CASA
Vende ou troca casa no centro em 
Paraíso do Norte, ótima localização, 
terreno medindo aprox 130m², com 
área construída de 55m², sendo 2 
quartos mais dependências, sobra 
de terreno no fundo por apenas R$ 
100.000,  aceita-se trocas por imóvel 
em cascavel ou região, caminho carros 
camionetes F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim  CI-190514.

SERAFIM VENDE CASAS
Vende 3 casas no mesmo terreno 
(medidas do terreno 12x33,5) acima do 
nivel da rua, sendo 2 casas de aprox. 
65m² e uma casa estilo meia água 
no fundo com aprox. 60m² locados 
rendendo mais que 2 mil por mês, valor 
pedido no imóvel R$ 400.000l, estuda 
troca por imóvel em Londrina PR F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-190520.

SERAFIM VENDE SOBRAD
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-190521.

SERAFIM VENDE SOBRAD
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-190512.

SERAFIM VENDE SOBRAD
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-190519.

SERAFIM VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-190518.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada no Alto Alegre na 
Rua Gomercindo Pompeu da Silva. 
Imóvel com 1 Suíte, 2 Quartos, Sala, 
Cozinha, 1 Vaga de Garagem. Valor 
para Locação R$ 800,00  F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187729.

V. MORETTI ALUGA
Sobrado para locação no Alto Alegre, 
Rua Publio Pimentel, com 1 sala, 3 
dormitórios, 2 banheiros, 1 área de 
serviço, 2 vagas de garagem. Valor 
para locação R$1.200,00 F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats)CRECI 
3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI ALUGA
Casa na Rua das Margaridas, 704, 
110m². Imóvel com 2 salas, 3 quartos, 
1 suíte, cozinha, despensa, banheiro 
social, edícula com churrasqueira e 
área de serviço, 2 vagas de garagem. 
Valor para locação R$ 1.000,00.  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187724.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua 13 de Maio, 
2643, Country. com 150 m², imóvel 
com sala de estar e sala de jantar, 1 
cozinha com armários, área de serviço 
com armários, 2 dormitórios com 
armários, 1 suíte master, 1 banheiro 
social, 2 vagas de garagem cobertas. 
Valor para locação R$ 2.200,00.  F: 
(45) 3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI 3149 J  CI-187725.

V. MORETTI ALUGA
Kitinete localizada na Av. Brasil, 5431, 
próximo ao Mc Donalds, imóvel com 
sala e cozinha conjugadas, 1 quarto, 1 
banheiro Valor para locação R$ 450,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Av. 
Brasil, 7572. Imóvel com 640 m², com 
mezanino e área com churrasqueira, 
em frente a Praça do Migrante. 
Valor para locação R$12.500,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187731.

V. MORETTI ALUGA
Barracão com aproximadamente 540 
m² com recepção, sala administrativa, 
cozinha, banheiro, mezanino com 
churrasqueira e banheiro e refeitório. 
Localizado no núcleo industrial III. 
Valor para locação R$ 5.000,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI VENDE
Sala comercial com 43 m², localizada 
na Rua Rio Grande do Sul, 2281. 
Imóvel com 1 sala e 1 banheiro. R$ 
1.000,00  F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J.  CI-187728.

V. MORETTI VENDE/ALUGA
Sala comercial localizada na Av. Brasil 
no Central Park em Cascavel. Imóvel 
com área de 35,17 m². Valor para 
locação R$ 470,00 + condomínio. 
Venda R$ 97.000,00  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187726.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.550.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-190271.

SERAFIM VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-190505.

SERAFIM VENDE
Vende 20 alq. em cascavel a 1.000m 
do asfalto com aprox 17 alq. mec. por 
R$ 4.500.000, , contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f
  CI-190506.

SERAFIM VENDE
11.9 alq. em Santa Tereza do Oeste 
encostada no perímetro urbano 
com aprox. 10 alq. mecanizado por 
apenas 3.250 sacas de soja por 
alq.F: (45) 99922-7904 Willian Serafin 
Creci19806f www.willianserafim.com.
br  CI-190501.

SERAFIM VENDE
18 alq. em cascavel próximo substacao 
da copel com aprox 13 alq mecanizado 
por apenas 2.500 sacas p/ alq. ou 
entrada de 50% restante permuta ou 
estuda-se prazo.... F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-190502.

SERAFIM VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com aprox. 
40 alq. em plantio de eucalipto com 
aprox 5 anos, o restante em pastagem 
e reserva a estrada desce ate o fim 
da área, apenas 85 mil por alq. (ent. 
+ 5 anos) 3035-2714, 9 9936-4099 
ou  9 9922-7904 Willian Serafim creci 
19806f.  CI-190507.

SERAFIM VENDE CHACAR
Próximo de perímetro urbano de 
Cascavel, fundos para rio pequeno, a 
3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 500 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-190516.

SERAFIM VENDE CHÁCAR
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-190522.

SERAFIM VENDE CHÁCAR
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-190517.

SERAFIM VENDE FAZEND
Na região de Cascave,l sendo a 10 km 
do perímetro urbano, aprox 8 km do 
asfalto, área com 35 alq. mecanizado 
e 21 alq. de área de pastagem bem 
formada e reserva, 3 casas simples, 
açude, boa de água, barracão para 
maquinário excelente estrutura por 
apenas R$ 151.785,71 o alq. estuda-
se permuta ate 50% do valor ou prazo 
de pagamento 9 9922-7904 9 9936-
4099 ou 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-190511.

SERAFIM VENDE SITIO
De 26 alq aprox. 19 alq. mec. próximo 
a Santa Tereza do Oeste muito bom 
de agua com nascentes dentro da 
propriedade, valor pedido 2.000 sacas 
por alq. 9 9922-7904, 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim creci 
19806f  CI-190509.

SERAFIM VENDE TERREN
Na região do Alto Alegre medindo 
14x30 acima do nivel da rua otima 
opção para construção de 3 casas ou 3 
sobrados por apenas 285 mil, contato 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-190508.

TERRENO CANADA/PIATTI
13x55, 715m², frente para Rua 
Marechal Rondon, área plana. R$ 
500,000. Aceito camionhete como 
parte de pagamento até R$ 100,000,00 
F:(45) 99922-4943  CI-190539.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-190268.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, 
R$ 380.000,00, vendo 50% do 
terreno,275m² por R$ 190.000,00,  
aceito carros e parcelamento, 99966-
6699 Creci 3999.  CI-190270.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 110.000 
aceito carro e parcelamento, F: (45) 
99966-6699 creci 3999  CI-190267.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente),R$110.000,00 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-190269.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-187780.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766.  CI-190532.

MASSAGEM TERAPEUTICA
 Ve n h a  a p r o v e i t a r  n o s s a 
promoções de junho e julho a 
partir de R$ 30,00, massagens 
para stress, dores musculares, 
atend.em  ambiente climatizado 
e hotel,  com horário marcado. F: 
(45) 99862-5172  CI-190527.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-190485.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-190487.

EDITAIS 21UMUARAMA, 20 DE MARÇO DE 2019

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
 DE INSTALAÇÃO

EDSON PARIZOTTO, CPF N.º 023.565.079-06, torna 
público que recebeu do IAP, a Licença de Instalação para 
implantação de Loteamento Urbano, denominado Lote-
amento Urbano Parizotto a ser implantado sobre o Lote 
Rural Urbanizado nº 63, Perímetro Urbano do Distr. de 
Agrocafeeira, Matelândia-PR, com área de 99.127,00 m².
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